
VICES — III
Situação bem parecida é da

titular da Sema, Nancy Thame
(PV). Seu partido fará coligação
com o PT, sendo um excelente
nome para a pré-candidata Pro-
fessora Bebel? Esse idoso e can-
sado Capiau jamais imaginou
uma chapa com duas mulheres
candidatas a prefeita e vice, e
sempre defendeu uma mulher
para a cadeira do Centro Cívico.

VICES — IV
Outro nome que está sendo

cogitado é do ex-deputado es-
tadual Roberto Moraes, cujo
partido Cidadania pode fazer
coligação com o PSDB. Inegável
que seria uma chapa forte, com
dois nomes com muita capilari-
dade e experiência política. A
soma do ex-prefeito Barjas Negri
(PSDB) e do ex-deputado Morais
(Cidadania) não seria pouca.

VICES — V
Em eleições passadas, ser con-

vidado para vice de Barjas era algo
muito aguardado, com muita es-
peculação, desta vez este idoso e
cansado Capiau já não vê muitas
surpresas quem fará dobradinha
com o ex-ministro da Saúde de
FHC. E, dependendo dos nomes
que os candidatos Helinho Zanat-
ta (PSD) e Luciano Almeida (PP)
escolherão para compor como vice,
poderá ser fator determinante
para a vaga no segundo turno.

IDEOLÓGICO
Por outro lado, um analista

mais antigo do que este Capiau
lembrou que, se a disputa for ide-
ológica — como se fossem bater
chapas o presidente Lula (PT) e o
ex-presidente Jair Messias Bolso-
naro (PL), uma coisa fica certa: a
disputa, em Piracicaba, seria en-
tre a Professora Bebel (PT) e Alex
Madureira (PL). Pelo que pare-
ce, dificilmente, sairá desse rit-
mo, já que o eleitorado vem divi-
dido desde outubro do de 2022.

CONTAS
Os políticos com mandato já

começam a prestar contas. É o
caso do vereador Acácio Godoy
(PP) que, na região do Bairro Cam-
pestre, enviou folhetos bem im-
pressos, papel especial, com ano-
tações das proposituras aprovadas
da Câmara e enviadas à Prefeitu-
ra. Além de um resumo, as fotos
do “antes” e do “depois”. É outu-
bro de 2024 nas ruas. Acácio está
no PP (Partido Progressista), o mes-
mo do prefeito Luciano Almeida.

VICES — I
Uma vez postos os nomes das

candidaturas majoritárias para
prefeito, como pré-candidatos, a
corrida agora é para ajustar os
nomes dos pré-candidatos a vice.
Este idoso e cansado, um pouco
atento Capiau, já consegue enxer-
gar sinais dos pré-candidatos a pre-
feito, como o publicado ontem na
primeira página deste matutino: a
fotografia do deputado Alex Madu-
reira (PL) recebendo as bençãos do
Bispo Dom Devair, ao lado do ami-
go Erik Gomes, presidente do Si-
mespi. Seria a chapa já abençoada?

VICES — II
Outros nomes estão sendo

cortejados pelos pré-candidatos a
prefeito. Tem um especificamente
que é considerado o nome dos so-
nhos, disputado por dois pré-can-
didatos, tanto da esquerda como
da direita. Seria o vereador Paulo
Campos (Podemos), declarada-
mente pré-candidato a prefeito?
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Na tarde de ontem (7), o de-
putado Alex Madureira este-
ve em audiência com Chel
hong Kim, diretor do Centro
Cultural Coreano no Brasil, e
Marilia Marton, Secretária da
Cultura, Economia Criativa do
Estado de São Paulo. Na pau-
ta do encontro, que aconte-
ceu na Secretaria de Cultura
e Economia Criativa do Esta-
do de São Paulo, o diretor do

Centro Cultural Coreano soli-
citou apoio para realização de
uma exposição de artes co-
reanas. Aproveitando a oca-
sião, convidaram a secretaria
para conhecer o centro cul-
tural e participar de um dos
eventos do calendário 2024.
Na foto: Dong Hyun Lee, Ro-
berto Cho, Chel hong Kim,
Marilia Marton, Alex Madu-
reira e Raphael Santana.

CULTURA COREANA

Câmara recebe pacote com
11 vetos aprovados em 2023
Dentre os vetos estão leis para prioridade de exames a diabetes e hipertensos,
calçada ecológica e incentivo à doação de equipamentos hospitalares

A CLJR (Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação) da Câmara
Municipal de Piracicaba recebeu,
ontem (7), um pacote com 11 vetos
do prefeito Luciano Almeida (PP).
Dentre os projetos vetados pelo chefe

do Executivo, estão o 131/2023, que
dá prioridade a pessoas com diabe-
tes e hipertensão para a realização
exames; o 169/2023, sobre o incen-
tivo à doação de equipamentos hos-
pitalares, ambos do vereador An-

dré Bandeira (PSDB) e projeto de lei
complementar 5/2023, do vereador
Pedro Kawai (PSDB), sobre a im-
plantação de calçada ecológica. De
forma geral, nas razões de veto, o
prefeito Luciano Almeida (PP) apon-

ta inconstitucionalidade de algumas
matérias por ingerência do Poder
Legislativo em ações que seriam ex-
clusivas do Poder Executivo. Os pa-
receres devem começar a ser emiti-
dos após o feriado de Carnaval. A11

Guilherme Leite

POLUIÇÃO NO RIO PIRACICABA
Episódios recentes de poluição no rio Piracicaba são ob-
jeto de requerimento que a Câmara analisa hoje (8), na
3ª Reunião Ordinária de 2024, com início às 19h. O ques-

tionamento faz menção ao despejo irregular de lodo e
cal no manancial, no último dia 10, e à mortandade de
milhares de peixes nos primeiros dias de janeiro. A12

Divulgação

ACIRP E UNIODONTO
A Associação Comercial e Industrial de Rio das Pedras e a
Uniodonto de Piracicaba assinaram parceria de prestação de
serviços na área odontológica. Na foto, o presidente Claudio
Zambello (Uniodonto) e o presidente Irineu Casela (Acirp).
DENGUE — Apesar da preocupação que toma conta do Brasil

pelo aumento expressivo dos casos de dengue, Rio das Pedras
tem uma das menores taxas do estado com apenas quatro casos
positivos. Porém os esforços para manter os números abaixo da
média não podem parar e a colaboração da população é o fator
mais importante. Notícias de Rio das Pedras na página A14

Comércio da cidade fecha na terça-feira de Carnaval
O comércio de rua e corre-

dores comerciais não está au-
torizado a funcionar no dia 13
de fevereiro, terça-feira de Car-

naval. Na segunda (12) e quar-
ta-feira (14), a abertura das lo-
jas segue o horário normal, das
9h às 18h. A convenção coleti-

PPPPPREFEITURAREFEITURAREFEITURAREFEITURAREFEITURA     HOMOLOGAHOMOLOGAHOMOLOGAHOMOLOGAHOMOLOGA     OOOOO     PROCESSOPROCESSOPROCESSOPROCESSOPROCESSO
DEDEDEDEDE     IMPLANTIMPLANTIMPLANTIMPLANTIMPLANTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO     DDDDDAAAAA     TELEMEDICINATELEMEDICINATELEMEDICINATELEMEDICINATELEMEDICINA

A 6A 6A 6A 6A 6

va do trabalho, acordada en-
tre Sincomércio Piracicaba e
Sincomerciários, indica que por
causa da abertura no feriado de

08 de dezembro de 2023, os
funcionários tiveram uma fol-
ga em 02 de janeiro e devem ter
outra no dia 13 de fevereiro.
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É possível implantar um
Socialismo cristão na Terra?

De acordo com o médium
Chico Xavier, "quando
estivermos naquela ma-

turidade necessária a nos com-
preendermos uns aos outros e
nos amarmos sem quaisquer res-
sentimentos ou quaisquer tisnas
de ódio, estaremos habilitados
para essa espécie de governança,
o Socialismo cristão". (BACCELI,
A. C. O Evangelho de Chico Xa-
vier, ítem-110). Na visão espíri-
ta, o nosso planeta é um educan-
dário no qual todos reencarnam
com o objetivo de evoluírem in-
telecto e moralmente. Assim, re-
nascemos no país e nas condi-
ções socioeconômicas adequadas
para este aprendizado. A saúde
e as enfermidades, a riqueza e a
pobreza, entre outros fatores que
afetam a nossa vida, são instru-
mentos de progresso e estão re-
lacionados às ações praticadas
nesta vida e em existências pre-
gressas; as iniquidades cometi-
das resultam em experiências
dolorosas nas reencarnações
subsequentes. O Espírito Emma-
nuel (XAVIER, F. C. Fé e vida,
cap. 4), esclarece que "o Socialis-
mo cristão, à base do Evangelho
de Jesus, que os grandes pensa-
dores de todos os tempos, ainda
não conseguiram compreender,
será a fórmula governamental do
futuro. Aquelas Lições divinas,
de que foi teatro humilde a re-
gião do Tiberíades, serão as ba-
ses dos códigos do porvir. Os
homens hão de encontrar den-
tro delas um sentido novo".

Segundo vários historiado-
res, os governantes que tenta-
ram implementar o Socialismo
pela força, particularmente o Co-
munismo, fracassaram na me-
lhora das condições de vida das
suas nações e exterminaram
mais de 80 milhões de pessoas.
Leon Denis (Socialismo e Espi-
ritismo, cap. 5), cita que "os re-
volucionários violentos, que pre-
tendem fundar a ordem social
no sangue e sobre ruínas, não
passam de cegos e desgarrados.
A harmonia social não pode se
estabelecer senão sobre a justi-
ça, a bondade, a solidariedade".
Na visão deste autor, "reprovo
o Socialismo materialista que só
semeia o ódio entre os homens,
por conseguinte, permanece in-
fecundo e destrutivo". (obra ci-
tada, cap. 7). O Espírito Emma-
nuel (XAVIER, F. C. Emmanu-
el, cap. 27), cita que os governos
fortes são fatores de decadên-
cia espiritual dos povos, não
conseguindo trazer soluções sa-
tisfatórias aos problemas pro-
fundos que nos assolam. Em
outra obra, Emmanuel (XAVI-
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ER, F. C. Coletânea do Além,
cap. Pergunta e Resposta) cita
que o "Comunismo ou Socialis-
mo cristão não pode ser a anar-
quia e a degradação que obser-
vais algumas vezes em seu nome,
significando, acima de tudo, a
elevação de todos, na harmonia
soberana e perfeita. Quando o
homem praticar a fraternidade,
não como obrigação imposta pe-
las justas conveniências, mas
como lei espontânea e divina do
seu coração, reconhecendo-se
apenas como usufrutuário do
mundo em que vive, converten-
do as bênçãos da natureza, sen-
do as bênçãos de Deus, em pão
para a boca e luz para o espírito,
as forças políticas que dirigem
os povos nortear-se-ão sem
guerras e sem ambições, obede-
cendo aos códigos de solidarie-
dade comum. Semelhante esta-
do de coisas, porém, nunca será
imposto por armas ou decretos
humanos. Representará o ama-
durecimento da consciência co-
letiva na compreensão dos legí-
timos deveres da fraternidade e
somente surgirá, no mundo, por
efeito do conhecimento e da
educação de cada indivíduo".

Embora o Socialismo cris-
tão seja viável em mundos feli-
zes devido à fraternidade exis-
tente entre os seus habitantes,
na Terra, atualmente, ainda é
uma utopia. Todavia, estamos
atravessando uma fase de tran-
sição planetária, com o nosso
planeta prestes a deixar de ser
um orbe de provas e expiações,
através de sua promoção a
mundo de regeneração, no qual
predominará a bondade. O Es-
pírito Emmanuel (XAVIER, F.
C. O Consolador, questão-238),
considera que a evangelização
da alma coletiva, para a nova
era de concórdia e de fraterni-
dade, poderá efetuar-se, de
modo geral, neste terceiro mi-
lênio. Após a completar a cris-
tianização da Humanidade, a
Terra poderá se preparar para
vivenciar o Socialismo cristão.

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita
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A longa visita do Aedes brasilicus

H á muitos
anos contei-
como o ae-

gypti abrasileirou-se.
Naqueles tempos
pré-pandêmicos lem-
brei uma reunião do
InterAction Council
que relacionara as
doenças desconheci-
das como ameaça ao
futuro da humanidade. Uma
delas, vestida de Covid-19,
veio e ficou. Mas mais longa é
a visita do Aedes brasilicus.

O bichinho é danado. Afri-
cano, tornou-se brasileiro cedo.
Trouxe nossas primeiras epidemi-
as, de febre amarela de 1685, no
Recife, e de 1686, em Salvador,
com alguns milhares de mortos.
No século XX, Rodrigues Alves
convocou Osvaldo Cruz para fa-
zer uma revolução sanitária no
Rio de Janeiro. A cidade era só
epidemia: peste, cólera, varíola,
febre amarela, malária. Os mata-
mosquitos de Osvaldo Cruz zera-
ram a morte por febre amarela
em 1909. Em 1955 o Aedes foi er-
radicado no Brasil. Mas ele rea-
pareceu em 67, no Pará. Lutamos
com toda a força em meu gover-
no. Logo depois, em 1990, a Su-
cam foi extinta, e com ela se fo-
ram os mata-mosquitos. Naque-
le ano passaram de 100 mil os
casos de dengue. De lá para cá os
números milionários se sucedem.

O único caminho é a erradi-
cação do mosquito. Já se avan-

çou muito na produção
de mosquitos estéreis,
boa ideia surgida sem
dúvida da má ideia de
esterilizar as pessoas,
que nos faz hoje termos
um gigantesco proble-
ma demográfico pairan-
do em nosso futuro.
Mas não é solução má-
gica, como não basta

acabar com as larvas. Durante as
epidemias, é preciso atingir a for-
ma alada - "adulta" -, pois o mos-
quito continua infectando duran-
te toda a sua vida, de um mês e
meio a dois meses. Para um e ou-
tro controle, ponto a ponto, não
basta conscientizar a população,
das capitais e do interior, para que
elimine os pontos de água parada,
ou pedir que use mosquiteiros, rou-
pas que cubram todo o corpo, repe-
lentes. Temos que mobilizar corpos
profissionais com a única tarefa de
combater o Aedes aegypti e os ou-
tros vetores de doenças tropicais,
Anopheles (os impaludistas), Aedes
albopictus (outro dengoso) etc.

A Sucam fora criada em 1970
para reorganizar os mata-mosqui-
tos, arregimentados desde 1903 por
esse gigante que foi Osvaldo Cruz.
Os mata-mosquitos, espalhados
pelo Brasil inteiro, batiam de porta
em porta, furavam latas, limpavam
depósitos, borrifavam fumaça,
sabiam o que fazer. Já perguntei,
mas não ofende repetir: por que
não voltar o mata-mosquito, um
corpo de funcionários públicos que

só acumulou vitórias? É saudo-
sismo? Pode ser. Mas deu certo.

O presidente Rodrigues Alves,
tão receoso das epidemias que vi-
via em sua cidade natal, Guaratin-
guetá, pensando estar longe delas,
morreu de gripe espanhola. Essa
gripe foi devastadora, matou -
quem sabe? - 100 milhões de pes-
soas no mundo. Ora, direis, naque-
la época… A gripe suína de 2009
matou 400 mil. A Covid, sete mi-
lhões (e o Brasil sempre naquela
conta perversa da morte lhe dar
preferência: com 3% da população
mundial, sempre temos 10% das
vítimas fatais). E no dia a dia, en-
tra ano sai ano, vão-se outros 500
mil com as gripes "comuns".

Falamos de morte e - como no
caso da dengue, da chicungunha e
da Zika - de muito sofrimento (sem
falar nos casos delicadíssimos e trá-
gicos da microcefalia). Às vezes com
repetições. Tive malária três vezes,
sei o que foi. O velhíssimo impalu-
dismo, transmitido pelos Anophe-
les, apesar dos grandes progressos
comandados pela OMS ainda é tal-

vez a coisa mais perigosa do mun-
do: as estatísticas mundiais che-
garam a 250 milhões de casos,
com 600 mil mortes, em 2022 -
claro que a pandemia provocada
por bala &cia é sempre a maior vilã.

Apesar de muita pesquisa a
cura da dengue ainda não che-
gou, mas descobrimos vacinas,
em breve teremos até a nossa ca-
seira. Sempre fui a favor das va-
cinas, promovi as "vacinações
num só dia" para acabar com
varíola no Maranhão, há mais de
meio século; meu governo criou
o Zé Gotinha. Nossa história com
as vacinas é bem-sucedida e anti-
ga, a primeira vacinação no Bra-
sil é de 1804 e em 1811 já tínha-
mos uma "Junta Vacínica".

Mas essas vacinas transitó-
rias - é difícil fazer a conta das
contra a Covid que tomei, imagi-
ne as contra a gripe - têm, além
da limitação do tempo, a dos ve-
tores. Com craques que jogam em
todas as posições, como o Aedes
brasilicus, o caminho certo é er-
radicar o mosquito. Vale para os
Anopheles, vale para o Aedes.
Ambos brasileiríssimos, migran-
tes de enésimas gerações, mas
vamos esquecer há quanto tem-
po estão aqui e mandá-los para
as profundezas do Tártaro:
Cérbero que os mantenha lá.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Uso de bicicletas!

Ouso de bicicle-
ta como meio
de transporte

na cidade de São Pau-
lo tinha prevalência
por volta de 5% em
2015, quando um le-
vantamento com 1.500
pessoas foi conduzido
por pesquisadores da
Escola de Artes, Ciên-
cias e Humanidades da Univer-
sidade de São Paulo (EACH-USP)
sob a subvenção da FAPESP. Cin-
co anos depois, a despeito do au-
mento de 67,7% dos quilômetros
de ciclovias e ciclofaixas na capi-
tal, a prevalência de ciclistas nes-
sa amostra não sofreu grandes
alterações em janeiro, publicado
na revista científica Preventive
Medicine Reports. No artigo, os
autores sugerem que, além do in-
vestimento em infraestrutura vi-
ária, é preciso implementar polí-

ticas públicas voltadas
a um público que ain-
da faz pouco uso des-
se modal: as mulhe-
res. Garantir espaço
para os ciclistas é só a
primeira parte do pro-
cesso. Os dados mos-
tram que também são
necessárias políticas
públicas que incenti-

vem o uso de bicicletas como uma
alternativa viável de locomoção à
semelhança de outros países. No
caso de São Paulo, mas também
podem ser aplicadas para outras
cidades... as políticas precisam
ser, sobretudo, voltadas para
mulheres de meia-idade, que
moram nas periferias - o perfil que
segue sem ter acesso à bicicle-
ta", afirmam os pesquisadores.

———
Jose F. Höfling, bió-
logo/Unicamp

A importação de médicos cubanos
Douglas Alberto F.

de Campos Filho

Aproposta de im-
portação de mé-
 dicos cubanos

segundo orientação e
artigo do professor da
USP Dr Juan Lopes Li-
nares, cubano natura-
lizado brasileiro; a
contratação de médicos cubanos
para trabalhar no Brasil é de for-
ma nebulosa e causa estranheza;
os contratos não são individuais
e sim um contrato pacote entre o
governo cubano e o brasileiro.
Isso significa na prática que mais
de 70% do  salário  pago  pelas
autoridades brasileiras aos mé-
dicos cubanos iriam não para o
bolso deles e sim para alimentar
a ditadura cubana; situação que
já acontece em menor escala em
alguns estados do Brasil e em
grande escala em outros países
como, por exemplo, a Venezuela.

Neste tipo de contrato do go-
verno cubano os médicos não têm
as mesmas liberdades usuais dos

profissionais brasileiros,
eles não são autorizados
a viajar com liberdade,
participar de congressos,
ou fazer qualquer tipo de
manifestação política
contra o sistema de saú-
de do Brasil e de Cuba.

Qualquer desvio
no cumprimento deste
"pacto de bom compor-

tamento" implica em retorno ime-
diato do médico para Cuba e ou-
tras represálias posteriores.

A realidade deste absurdo
contrato mostra que parte não
desprezível desses médicos cu-
banos acabam fugindo desta si-
tuação mediante casamentos
com cidadãos brasileiros ou emi-
gração para um terceiro país.

Para maioria dos médicos cu-
banos, viajar para trabalhar em
outro país, mesmo que para paí-
ses pobres da África, é um sacrifí-
cio desejável, pois o salário men-
sal de um profissional da saúde
em Cuba é menor que 100 reais.

Quanto à qualidade destes
médicos, existem em Cuba,

médicos excelentes e também
médicos ruins, como quase em
todos os países do mundo.

Sabe-se que hoje em Cuba,
como no Brasil nos últimos anos,
houve um grande aumento do nú-
mero de médicos formados ocasio-
nando sérios riscos a qualidade
destes, considerando-se ainda que
os altos custos da educação médi-
ca e o nível de vida paupérrimo em
Cuba, não é de estranhar que a
qualidade tenha sido comprometi-
da pela quantidade dos mesmos.

Os conselhos federais e es-
taduais de medicina do Brasil

sentem-se desconfiados diante
da ameaça da má qualidade
desses médicos para atender a
população brasileira, é racional
e de extremo bom senso que os
médicos cubanos não sejam tra-
tados como exceção e devem
passar pelas mesmas regras e
provas que passam todo profis-
sional formado no estrangeiro
que queira trabalhar no Brasil.

Segundo o Revalida, me-
nos de 20 por cento dos médi-
cos formados em Cuba e outros
países da América Latina con-
seguem passar nas provas.

A vinda de médicos cubanos,
ou de qualquer outra parte do
mundo para o Brasil, para cuidar
da saúde dos brasileiros, não pode
ser na forma de pacotes firmados
entre governos com interesses es-
púrios, que restringem explicita
ou implicitamente as liberdades
individuais, colocando em risco
a qualidade dos serviços de saú-
de e ferindo nossa Constituição.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Orelatório do Ministério da
Saúde, que abordou as
quatro primeiras semanas

do ano - até 27 de janeiro - informa
que foram notificados no período
243.720 casos de dengue no País,
com 24 mortes confirmadas e ou-
tras 163 ainda sob investigação. O
número de adoecidos no período
superou o total registrado durante
o ano de 2017 inteiro, quando a
soma foi 239 mil. Comparado com
o mesmo período de 2023 observa-
se o aumento de 273%. As regiões
geográficas onde se apresentam os
maiores coeficientes de incidência
são Centro-Oeste, Sudeste e Sul, As
vítimas residem em mais de 3 mil
municípios. .A estatística mostra
que há em média 120 casos de den-
gue para cada 100 mil habitantes,

Em números absolutos, São
Paulo, com 39 mil casos, tem o
maior contingente de doentes. O
Rio de Janeiro já se declara em
epidemia, com o registro de 44,2
% casos em relação ao apurado no
ano passado. O Acre, com 3 mil
casos já declarou estado de emer-
gênca, o mesmo fazendo Minas
Gerais, que registra muitos casos
de chicungunya, moléstia também
trasmitida pelo mosquito. Brasi-
lia, com o aumento da dengue, so-
licitou a colaboração das Forças
Armadas para a aplicação do fu-
macê e outras providências con-
tra o mosquito transmissor.

O Ministério da Saúde criou

um centro de operação de emer-
gência no combate à dengue, onde
deverá interagir com os estados,
municípios e outros ministérios que
vierem a atuar no combate ao mal.
Também já definiu a aplicação da
vacina adquirida do Japão na po-
pulação de 19 a 14 anos de 521
municípios já selecionados. O Ins-
tituto Butantan, de São Paulo, pu-
blicou numa revista científica a
notícia de que a vacina de sua pro-
dução já foi testada e tem eficácia
de 78,6% contra a dengue e terá
seu pedido de registro encaminha-
do à Anvisa (Agência Nacional de
Vigilância Sanitária) para começar
a ser aplicada na população
em2025. A vacina japonesa é de
duas doses com intervalo de três
meses entre uma e outra. A do
Butantan será de dose única.

As autoridades sanitárias lem-
bram que, apesar de importante, a
vacinação é apenas um dos meios
de prevenção à dengue e ainda não
há em número suficiente para imu-
nizar toda a população. A principal
orientação de hoje é a eliminação
dos criadouros do mosquito
transmissor. As prefeituras estão
convocadas a colocar seus agentes
de saneamento na rua para fiscali-
zar imóveis e outros locais que pos-
sam conter água limpa armazena-
da em condições de criar o inseto.

O aedes-aegypti, mosquito
transmissor da dengue, é origi-
nário do Egito (África), e vem se
espalhando pelas regiões tropi-
cais e subtropicais desde o sécu-
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Combater o mosquito: sem ele, não haverá a dengue

lo 16, período das Grandes Na-
vegações. Admite-se que o vetor
foi introduzido no Novo Mundo,
no período colonial, por meio de
navios que traficavam escravos.

No Brasil há relatos de prová-
veis epidemias de dengue no início
deste século. Em 1916, em São Pau-
lo, e em 1923, em Niterói (RJ). Mas
a primeira epidemia documentada
clínica e laboratorialmente ocorreu
em 1981-1982, em Boa Vista (Ro-
raima), causada pelos sorotipos
DENV-1 e DENV-4, supostamente
vindos em mosquitos contamina-
dos no interior de pneus para re-
cauchutagem. No ano de 1986, com
a introdução do sorotipo DENV-1
no Rio de Janeiro, foram registra-
das epidemias em diversos estados.

O País luta contra as infesta-
ções desde o começo do século pas-
sado, quando Oswaldo Cruz vaci-
nou a população do Rio de Janeiro
contra a febre amarela, cólera, va-
ríola e outros males e a obrigatori-
edade da vacina causou revolta
popular. Hoje temos muitos traba-
lhos da Fundação Oswaldo Cruz,
Instituto Butantan e outros órgãos
de saúde sobre dengue, Zika e Chi-
cungunya. Contudo, o enfrenta-
mento da pandemia da Covid-19

absorveu toda a estrutura de Saú-
de e isso pode ter levado à escalada
da dengue que hoje nos preocupa.
Louve-se o trabalho de combate à
Covid, realizado a duras penas e
sob o mais irresponsável ataque
político-ideológico. Aquela já é uma
etapa vencida, e aprendemos mui-
to com ela. Agora chegou a hora de
enfrentar radicalmente a dengue e
suas associadas (zika e chikun-
gunya) e, principalmente, comba-
ter o mosquito que as transmite.
Além de tratar os doentes e vaci-
nar os expostos a risco, há que se
promover a grande caça ao mos-
quito. Diferente da Covid, que se
transmite entre os humanos, a
Dengue só é levada a novas víti-
mas pela picada do mosquito. Logo,
sem mosquito, não haverá epide-
mia e muito menos pandemia. É
em zão da importância do inseto
no quadro sanitário presente, que
o Poder Público tem de ser intran-
sigente com quem tiver os criadou-
ros em sua propriedade. Para evi-
tar as perda do controle sanitário,
o dono ou administrador do imó-
vel onde for encontrado o mosqui-
to ou a sua larva, deve ser multa-
do, quiçá processado para que
sirva de exemplo aos demais. O
quadro exige responsabilidade...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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INSTABILIDADE
Nossas autoridades, em

Brasília, batem cabeça. E, já faz
um bom tempo. Talvez não exis-
tam descontroladas desavenças,
mas com certeza, fortes discor-
dâncias. E, não é bom quando
cobranças acontecem publica-
mente, como se observou segun-
da-feira (5), na retomada dos
trabalhos do Congresso Nacio-
nal. Não se trata de conjunturas
ou opiniões, mas de disputa pelo
poder, sem qualquer constran-
gimento, envolvendo cargos e
emendas parlamentares. Ficou
bem explícito o desequilíbrio do

regime governamental, com Ar-
thur Lira (Progressistas), presi-
dente da Câmara dos Deputa-
dos, mandando recado a quem
quisesse ver, mostrando que
tem o comando/controle políti-
co. E, a moeda fala mais alto na
atual democracia brasileira.

PONTO FINAL
Depois de mirar cargos

comissionados no legislativo
municipal, agora o foco jurí-
dico é o poder executivo. Exis-
tem ou ficam dúvidas: será
que o rigor (da lei) chega aos
níveis estaduais e federal?

Surpresos com vento no Orçamento da União
Luiz Carlos Motta

Desde o momen-
to em que acei-
tei a missão de

ser o relator do Orça-
mento Geral da União
de 2024, me pautei pela
abertura de espaços
para todos os que dese-
jaram contribuir com o
desenvolvimento do País por meio
da alocação de recursos que geram
emprego e renda, em atendimento,
principalmente, às regiões mais ca-
rentes. Esse trabalho foi desenvol-
vido de maneira transparente e de-
mocrática. Meus pares no Congres-
so Nacional e também a impren-
sa, costumam se referir a mim
como um conciliador. É verdade!

A construção do Orçamento
levou em consideração um gran-
de número de contribuições de
representantes dos mais diversos
setores de atividades, além de au-
toridades dos Três Poderes. A
Comissão Mista do Orçamento
(CMO) teve papel fundamental

com seus 16 relatores
setoriais. A CMO con-
versou com equipes do
Governo Federal e com
lideranças. Houve du-
pla aprovação por par-
te das lideranças do
Governo: na própria
Comissão e, depois, no
plenário, em sessão
conjunta da Câmara

Federal e do Senado Federal.
SURPRESA - Realmente

uma surpresa, agora na reta fi-
nal, o veto do Executivo da or-
dem de R$ 5,6 bilhões nas emen-
das de comissão, o que prejudi-
cará, principalmente, quem vive
nos pequenos municípios. Houve
um acordo em relação ao valor in-
tegral de R$ 16,6 bilhões, sem cor-
tes. Esse acordo não foi respeitado.

Por isso, faz todo sentido, o
discurso do presidente da Câma-
ra dos Deputados, Arthur Lira,
quando na abertura dos traba-
lhos legislativos, nesta segunda-
feira (05), lembrou que "os de-
putados não faltam ao Governo"

e que "espera da mesma forma,
reconhecimento, respeito e com-
promisso com a palavra dada".

Faço coro ao que disse o de-
putado Lira, de que o destino das
emendas não é e nem pode ser de
autoria exclusiva do Poder Exe-
cutivo. O "Orçamento é de todos
os brasileiros", como bem disse o
presidente da Câmara. A Consti-
tuição de 1988 garante aos parla-
mentares o trabalho pela destina-
ção dos investimentos junto ao
Executivo. Os parlamentares co-
nhecem com detalhes as necessi-
dades dos municípios onde atu-

am, podem e devem contribuir
com seus projetos e emendas.

CONCILIAÇÃO - A partir
de agora, com o reinício do ano
legislativo, vou intensificar o de-
bate e as reuniões com todos os
envolvidos no tema, em busca do
cumprimento do que foi acorda-
do com o Executivo.  Cabe-nos,
agora, continuar as discussões
com todos os 16 relatores setori-
ais e com as lideranças no Con-
gresso Nacional. Esperamos cons-
truir um consenso com a minis-
tra Simone Tebet, do Planejamen-
to, junto a qual estaremos reuni-
dos em breve em busca de uma
alternativa para a questão. Reite-
ro minha disposição de diálogo e
de conciliação. Mas, infelizmen-
te, se até a próxima sessão do
Congresso que vai tratar do tema,
não houver acordo, o veto do
Executivo deverá ser derrubado.

———
Luiz Carlos Motta, pre-
sidente da Fecomerci-
ários, da CNTC e depu-
tado federal (PL/SP)
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Transgênicos, fatos e mitos
Décio Luiz Gazzoni

Em 2020 foi pu-
blicado o livro
"Agricultura, fa-

tos e mitos" (bit.ly/
3NsHgrs), descons-
truindo mitos ligados
ao agronegócio, repo-
sicionando-os com fa-
tos à luz do conheci-
mento científico. Nesse texto
são elencadas informações ad-
versas ao consumo de produtos
derivados de plantas transgêni-
cas, ou a pesticidas a elas asso-
ciados, nos quais os resultados
foram distorcidos para adaptar-
se à conveniência da narrativa.

GLIFOSATO, AUTISMO,
PARKINSON E ALZHEIMER
- Artigo sobre o tema foi publica-
do em revista pouco conhecida
(bit.ly/3TqNprR), por um autor
que se intitula "cientista indepen-
dente e consultor" e outro autor
da área de Ciência da Computa-
ção. O artigo expressa uma teoria,
sem comprová-la. Usa referências
selecionadas para não expor o
contraditório, as quais não de-
monstravam a relação entre o
pesticida e as doenças elencadas.
O editor da revista destacou que
o artigo tratava-se de opinião en-
viesada, com literatura tendencio-
sa, para suportar a opinião dos au-
tores. O fato é que não há evidên-
cia científica da relação entre glifo-
sato e as doenças citadas, como
mostra Keith Kloor (bit.ly/
3RJ4hJi). O artigo publicado por
Mesnage e Atoniou (bit.ly/3RIc6Pj)
aplica-se a este parágrafo, exten-
sivo a outros que seguem abaixo.

GLIFOSATO E DOEN-
ÇAS CRÔNICAS - Um artigo
propôs-se a demonstrar que o
glifosato estaria presente, em
doses mais elevadas, em doentes
crônicos (humanos ou animais)
do que em sadios (bit.ly/4ap-
TIC7). No entanto, estão ausen-
tes na publicação informações
mínimas necessárias para garan-
tir a confiabilidade do estudo.
Não é definido o que são doen-
tes crônicos, não se indica o tipo
e quantidade de alimento, o ma-

nejo dos animais, ou a
idade, sexo, peso, altu-
ra ou antecedentes ge-
néticos dos humanos,
o que e quanto come-
ram, se lavaram os ali-
mentos, há quanto
tempo suas dietas
eram orgânicas ou con-
vencionais, e outros as-
pectos que poderiam

interferir nos resultados. Ou seja,
há tantos vieses e condicionantes
que não há como corroborar as
afirmativas contidas no artigo.

OGMS E DISTÚRBIOS
EM PORCOS - Um estudo inves-
tigou a ocorrência de inflamações
estomacais e aumento do útero em
porcos alimentados com OGMs
(bit.ly/4apAzk2). O artigo foi du-
ramente criticado por cientistas,
mostrando não apenas bias na
análise (bit.ly/41ljcN3) como afron-
tas às conclusões de outros cientis-
tas, americanos (bit.ly/3RF4Tzz),
europeus (bit.ly/3GII0oz) e chine-
ses (bit.ly/3RJyBn2). O artigo en-
viesou a análise de resultados de
inflamações estomacais e cita,
mas não discute, a redução de
50% de anormalidades cardíacas
em porcos alimentados com
OGMs. Variáveis intervenientes do
ambiente ou do sistema de produ-
ção de OGMs não foram levadas
em consideração (bit.ly/3tsIOed),
assim como a alta prevalência de
outras doenças nos porcos, ape-
sar de sua possível interferência
nos resultados (bit.ly/48nnaqR).

TOXINAS DE OGMS NO
SANGUE - Os autores do artigo
alegam haver encontrado a proteí-
na Cry1Ab (presente em varieda-
des Bt, resistentes a insetos) no san-
gue de grávidas e respectivos fetos
(bit.ly/474MOzk). Utilizando os
números dos autores, seria neces-
sário o consumo diário de milho Bt
entre 0,49 e 5,8 kg, para atingir os
teores encontrados no sangue. O
limite de detecção do método é de
1ng/ml, porém os autores referem
valores de 0,04 ng/ml, indicando
a inadequação do teste de Elisa uti-
lizado pelos autores (bit.ly/
3NtgK1d), o que pode ter gerado
falsos positivos. Importante: se-

res humanos não possuem recep-
tores para ligação da Cry1Ab, que
é inócua aos nossos organismos.

DNA DE OGMS TRANS-
FERIDOS PARA HUMANOS
- Ativistas acenam com o risco de
incorporação do DNA de OGMs,
em seres humanos (bit.ly/4ao-
xMqW), citando um estudo de
Sandor Spisak e coautores (bit.ly/
46VU4xn). A leitura do artigo de
Spisak mostra que os autores não
concluem que genes de eventos
transgênicos transfiram-se para
humanos. Na realidade, foram
detectados genes de alimentos
OGMs em plasma humano, con-
cluindo que flutuam no espaço
intercelular, sem integração ao
genoma. Até porque, se o gene de
um vegetal ou animal OGM pu-
desse ser assim translocado, todo
o genoma de vegetais e animais
consumidos pelos humanos o se-
ria. Uma análise interessante so-
bre o tema foi publicada por Layla
Katiraee, geneticista molecular
humana, professora da Penn Sta-
te University (bit.ly/3H3QV4p).

OGMS E TUMORES EM
RATOS - Um artigo identificou
tumores em ratos alimentados
com OGMs e / ou expostos ao gli-
fosato por longo prazo (bit.ly/
41mRiQy). Mas a cepa de rato
usada era predisposta a tumores!
O estudo não contém análises es-
tatísticas e utilizou poucas cobaias
(ratos), impossibilitando afirmar se
os tumores eram devido à comida,
ao herbicida ou ao fato de que a
cepa de ratos desenvolveria tumo-
res independente da comida. O edi-
tor da revista que publicou o artigo
alertou que o mesmo seria retirado
pelas inconsistências, o que levou a

uma retratação pública dos au-
tores (bit.ly/3tpVNgH e bit.ly/
3v1avv9) na mesma revista.

GLIFOSATO E CÂNCER
DE MAMA - Um estudo in vitro
(bit.ly/3RGMmTB) investigou o
efeito de doses de glifosato em
duas linhagens de células de cân-
cer de mama: uma sensível ao es-
trogênio e a outra não. O resulta-
do indicou que o glifosato tem um
impacto semelhante ao estrogê-
nio no crescimento do câncer de
mama, porém sem diferenças
para os resultados obtidos nos
controles, e sem impacto na pro-
liferação da linhagem não sensí-
vel a hormônios. O resumo do
artigo chama a atenção para a ne-
cessidade de estudos em animais
para comprovação dos efeitos. Os
resultados contrariam o obtido
em outro estudo (bit.ly/41rpYkw),
que demonstrou atividade inibi-
tória do glifosato no crescimento
de células cancerígenas, causan-
do apoptose das mesmas, porém
sem afetar células normais.

SEPARANDO FATOS E
MITOS - Informações científicas
adicionais podem ser obtidas no
blog do professor Wayne Parrot,
da Georgia University (bit.ly/
48gxmRK). O avanço inexorável
das redes sociais é um campo fér-
til para a propagação de mitos, in-
verdades, meias verdades, distor-
ções e interpretações indevidas,
dissociadas da boa Ciência. Nossa
recomendação é sempre questio-
nar as informações veiculadas, co-
tejando-as com fatos científicos
produzidos por cientistas sérios,
vinculados a instituições idôneas,
publicados em revistas científicas
conceituadas. Contribua com a
informação correta: nunca re-
passe uma informação que não
foi devidamente verificada, por
mais crível que possa parecer.

———
Décio Luiz Gazzoni,
engenheiro agrônomo,
pesquisador da Em-
b r a p a ,  m e m b r o  d o
Conselho Cientí f ico
Agro Sustentável e da
Academia Brasileira
de Ciência Agronômica
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nhas dos nossos cafés
diários. Um conflito
entre o aroma do pão
recém-saído do forno e
o tilintar incessante
das teclas dos laptops.

A proibição ou li-
beração do uso de ele-
trônicos nesses recin-
tos  é  tão  var iável
quanto o sabor de um

bom expresso. Enquanto al-
guns estabelecimentos acolhem
notebooks com braços abertos,
outros erguem as barreiras da
resistência contra a invasão
dos dispositivos modernos.

O embate recente em Ba-
rueri gerou faíscas que ecoam
nas redes sociais e pararam
nas salas frias de delegacias.

A verdade é que não existe
um manual único para tal dilema.
Cada comerciante, à semelhança
de um "cheff" diante de sua recei-
ta exclusiva, define suas próprias
políticas. Se alguns encorajam o
uso de laptops para criar uma at-
mosfera de modernidade, outros
enxergam na tela luminosa do

Gregório José

Otrend da sema-
na como com a
favor-e-contra

a decisão de um propri-
etário de padaria em pe-
dir a um cliente para
não usar notebook em
seu estabelecimento. O
rapaz se achou no direi-
to de questionar e a situação che-
gou ao ponto de agressões verbais,
ameaças e intimidações. Em meio
às mudanças na forma como en-
caramos o trabalho, os estabeleci-
mentos comerciais tornaram-se,
para muitos, extensões dos escri-
tórios convencionais. Nesse novo
mundo, bares e restaurantes trans-
formaram-se em espaços de traba-
lho remoto, onde a busca pelo equi-
líbrio entre o cappuccino e as plani-
lhas ganha contornos inesperados.

Contudo, como tudo na vida,
nem todos os empresários abra-
çam essa metamorfose com a
mesma empolgação. O fato de
Barueri lançou luz sobre um con-
flito que se desenha nas entreli-

computador uma ameaça ao char-
me dos encontros tradicionais.

Percival Maricato, diretor
jurídico da Abrasel, nos lembra
que, nesse universo, as regras
são tão variáveis quanto o car-
dápio de um buffet. O critério
de razoabilidade torna-se a
bússola para os proprietários,
uma espécie de guia gastronô-
mico das decisões. Em mesas res-
tritas, fazer daquela cadeira um
escritório pode ser como adicio-
nar pimenta demais na receita.

É crucial, para os comensais
contemporâneos, estar cientes
das políticas do estabelecimen-
to antes de abrir a tampa do lap-
top. A prática é legal desde que
seja devidamente anunciada.
Não é proibido portar compu-
tadores, mas transformar o lo-

cal em um escritório pessoal é
algo que pode azedar a relação
entre cliente e estabelecimento.

A natureza mutante do di-
reito do consumidor exige que os
frequentadores desse novo mun-
do estejam atentos às mudanças
legais, como verdadeiros somme-
liers do Código de Defesa do
Consumidor. A Abrasel, por sua
vez, clama pela priorização da lei
e da razoabilidade, sugerindo
uma dança harmônica entre o
direito e a vivência cotidiana.

Nossos estabelecimentos, afi-
nal, não são apenas espaços físi-
cos, mas palcos de uma peça onde
cada cliente e proprietário desem-
penham seus papéis. Entre a xíca-
ra de café e o notebook, a balança
do poder oscila, às vezes como uma
comédia, outras como um drama.
Cabe a nós, clientes e donos de es-
tabelecimentos, encontrar o rotei-
ro perfeito para essa performance
cotidiana, onde cada decisão mol-
da o palco do convívio humano.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Pequenas saudades
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outroutroutroutroutro melhoro melhoro melhoro melhoro melhor, e, e, e, e, e
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Ari Junior

Na minha casa
sempre dormi-
mos no escuro.

Meu pai, por hábito e
economia, apagava to-
das as luzes da casa
(que nem eram tantas
assim) na hora de dei-
tarmos. Assim, gostan-
do ou não, dormíamos no comple-
to breu. Eu, assim como quase
toda criança, tinha um medo da-
nado disso. A mente livre das lu-
zes e cores trabalha numa intensi-
dade muito maior e cria persona-
gens nem sempre agradáveis para
nos fazer companhia nas noites
insones. As feras e os monstros
dos desenhos animados vistos
pela manhã vinham todos para
me assombrar, mostrando seus
dentes afiados e aspectos horripi-
lantes, o que me fazia cerrar os
olhos com toda força, pedir para
Deus me socorrer e buscar instin-
tivamente a presença dela, sempre
dela: a da minha mamãe querida.

Mesmo querendo se mostrar
ser um "homenzinho", daqueles
que são corajosos e não choram,
eu acabava por capitular e soltar
um gemido no silêncio da madru-
gada, quase que implorando num
sussurro: "mamãe, mamãe". Ao
que ela respondia, despertando
quase que imediatamente: Eu es-
tou aqui, Junior, pode dormir.
Ouvir aquela voz doce e firme ao
mesmo tempo, dissipava imedia-
tamente a sombra dos aterrori-
zantes personagens, e me dava a
paz necessária para enfim, pegar
no sono. E a noite passava.

No entanto, a pior das horas
não era o cair no sono no começo
da noite. O momento onde eu
mais me assustava era quando
acordava, no meio da madruga-
da, com o diz quase amanhecen-
do, sem sono, num quarto de si-
lêncio absoluto, onde eu ouvia o
ressonar dos meus pais, e essa
certeza de eu estar 'sozinho' neste
momento, pois, na minha cabeça
de moleque, ao estarem em sono
profundo, eu estava totalmente
desprotegido. E assim, automati-
camente, os velhos 'amigos ima-
ginários' começavam a me pertur-
bar, e por mais que eu tentasse
afasta-los dos meus pensamentos,
tanto mais eles se faziam presen-
tes, provocando suores e arrepios
ao mesmo tempo. Mas, quando
eu achava que eles venceriam essa
peleja, a salvação sempre chega-
va: minha mãe acordava, para
fazer a marmita do meu pai. O

ato dela se levantar e
acender a luz da cozi-
nha para preparar o
café e a refeição me da-
vam uma paz, um alí-
vio tão intenso, que o
sono vinha automatica-
mente, e eu dormia em
paz, sorrindo, embala-
do pelas músicas serta-
nejas que tocavam no

rádio de pilha que mamãe cari-
nhosamente batizou de "Samara".

Hoje me peguei saboreando
essa mesma sensação, a ponto de
conseguir aqui escrever sobre ela,
afinal, mamãe nunca soube des-
ses meus medos, e nem do poder
que ela tinha de acabar com eles
pelo simples fato de acordar e se
levantar. Ainda sonolento, antes
do relógio me despertar, minha
esposa se levantou para também
se arrumar para o trabalho. Ao
acender uma das luzes (sim, tam-
bém dormimos com todas as luzes
apagadas, herança econômica do
meu pai), essa situação me veio na
mente ainda entorpecida, e mes-
mo sem estar atormentado por
nada, eu consegui sentir a mesma
paz e segurança que sentia quan-
do era apenas um garoto. Era
como se eu tivesse sido transpor-
tado para a minha caminha na-
quela casa simples de quase
quarenta anos atrás. Fechei os
olhos, sorri e pensei: obrigado,
mamãe, por sempre estar pronta
pra me salvar de todos os perigos.

Uma saudade gostosa tomou
conta de mim. Por isso dizem, e
eu concordo mais do que nunca
que, enquanto alguém é lembra-
do na mente de outrem, essa pes-
soa não morreu. Certamente ma-
mãe continua viva, se não neste
plano, num outro melhor, e mais
ainda, na mente dos que ela amou
incondicionalmente, iluminando
nossos caminhos e protegendo-
nos de todos os medos, sejam es-
tes reais ou imaginários. Obri-
gado, querida, tenho certeza de
que posso ficar tranquilo, pois,
como sempre dizia, você está aqui.

———
Ari Junior, escritor,
comprador
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Saúde terá campanha de prevenção a ISTs
Cedic vai orientar sobre Infecções Sexualmente Transmissíveis, distribuir preservativos e realizar testes rápidos para diagnóstico
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Unidades de Saúde ofertam preservativos gratuitamente
aos usuários do SUS durante o ano todo

Os foliões que participarão do
Carnaval de rua deste ano pode-
rão contar com apoio das equipes
do Cedic (Centro de Doenças In-
fectocontagiosas) que distribuirão,
gratuitamente, cerca de 10 mil pre-
servativos nas diversas ações pro-
gramadas pela Prefeitura de Pira-
cicaba de sábado (10) até a próxi-
ma terça-feira (13). Os preservati-
vos distribuídos, bem como o gel
lubrificante, são fornecidos pelo Mi-
nistério da Saúde, e fazem parte das
estratégias de Prevenção Combina-
da. Além disso, também haverá en-
trega de material educativo sobre
a prevenção das IST (infecções se-
xualmente transmissíveis), con-
feccionado pelo município, e a re-
alização de testes rápidos para di-
agnóstico de HIV e sífilis nos dias
11 e 13/02, no Engenho Central.

Karina Corrêa Contiero, coor-
denadora do Programa Municipal
de IST/Aids e Hepatites Virais e da
Vigilância em Saúde de Piracicaba
(Cevisa), explica a importância da
prevenção. “O Carnaval é momen-
to de alegria e descontração, mas é

indispensável que todos aproveitem
de maneira segura e responsável,
inclusive na prática sexual. Portan-
to, nós reforçamos que o uso do
preservativo em todas as relações
sexuais é a maneira mais eficaz
para proteção contra o HIV, a sífi-
lis e outras infecções sexualmente
transmissíveis, além de ser também
um importante método contracep-
tivo para quem deseja evitar a gra-
videz. Atualmente, existem também
outras estratégias que podem ser
utilizadas de maneira simultânea
para a prevenção do HIV, a cha-
mada Prevenção Combinada, e
nossa intenção é levar essas infor-
mações à população, bem como in-
centivar a prevenção e o diagnós-
tico precoce dessas doenças.”

O secretário de Saúde, Au-
gusto Muzilli Júnior, reforça que
além do Cedic outras mais de 70
unidades de saúde da cidade
mantêm a distribuição gratuita
de preservativos e ofertam de tes-
tes rápidos para HIV, sífilis e he-
patites B e C em sua rotina. “Vale
ressaltar que o município investe

constantemente na capacitação
das equipes, na elaboração e con-
fecção de materiais e estratégias
de prevenção e diagnóstico das
ISTs durante todo o ano”, disse.

De acordo com a Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS),
todos os dias ocorre 1 milhão de
novas infecções sexualmente
transmissíveis. Doenças antigas,
que remontam à Idade Média,
como a sífilis, por exemplo, ain-
da hoje podem ser consideradas
uma epidemia pela falta de pro-
teção adequada. É importante
lembrar que a sífilis, assim como
outras ISTs, tem cura e o trata-
mento é simples e gratuito.

Em relação ao HIV, segundo
dados do Ministério da Saúde, a
maioria dos casos de infecção no
país é registrada em jovens, na
faixa de 20 a 34 anos (52,7%). O
HIV não tem cura, mas tem tra-
tamento gratuito pelo SUS. “Por-
tanto, é recomendado que todos
aqueles que tiveram algum tipo
de exposição, como relação sexu-
al desprotegida, procurem uma

unidade de saúde, pois nem sem-
pre a pessoa infectada apresenta-
rá sintomas. O diagnóstico pre-
coce é extremamente importante
pois permite tratar o quanto an-
tes e garantir qualidade de vida,
bem como evitar que o indiví-
duo transmita a infecção para
outras pessoas”, concluiu Karina.

ESTRATÉGIA – A Preven-
ção Combinada associa diferentes
métodos (ações) de prevenção ao
HIV, mostrando a importância da
prevenção das IST e das hepatites
virais tanto para a prevenção do
HIV, quanto para a saúde integral
das pessoas. Essas ações podem
estar combinadas de acordo com
as características individuais e o
momento de vida de cada pessoa.
Mais informações sobre este tra-
balho está disponível no site do
Ministério da Saúde no link https:
//encurtador.com.br/ltNUX .

O Cedic Piracicaba fica na
rua do Trabalho, 634, Vila Inde-
pendência, e funciona de segun-
da a sexta-feira, das 7h às 17h.
O telefone é (19) 3437-7800.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) volta a cobrar providênci-
as do Poder Executivo para servi-
ços na escadaria do viaduto entre
a rua do Rosário e a avenida Ar-
mando de Salles Oliveira, próximo
à Escola Estadual Professor Elias
de Mello Ayres, no São Dimas.

No mês de setembro do ano
passado, a reivindicação integrou
o requerimento 795/2023, aprova-
do na 50ª Reunião Ordinária, de
quinta-feira (14). De acordo com o
parlamentar, o local ainda precisa
de manutenção, reforma, pintura,
iluminação e corte de mato.

No requerimento, Trevisan Jr.
descreve que o local apresenta ra-
chaduras e deterioração evidentes,
o que coloca em risco a segurança e
integridade física dos alunos,
funcionários e professores da
escola, assim como dos pedestres
que utilizam o acesso. Ele lem-
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Trevisan Jr. cobra manutenção entre Rosário e Armando Salles

De acordo com Laércio Trevisan Jr. (PL), acesso à Escola
Mello Ayres ainda necessita de vários serviços de manutenção

Divulgação

bra ainda que a falta de ilumina-
ção adequada torna a região pro-
pícia a situações de insegurança.

Para o vereador, a escadaria é
importante para a comunidade, já
que é utilizada diariamente para
acesso à escola. Ele questionou, no
requerimento, qual o prazo estima-
do para a realização dos serviços,
quais são as ações programadas,
se existia projeto de iluminação ou
plano de revitalização para o local.

Trevisan Jr. observa que até
hoje os serviços apontados no re-
querimento não foram plenamen-
te atendidos pelo Executivo, sendo
que na época, a resposta da Secre-
taria Municipal de Obras e Zelado-
ria, sob a titularidade de Paulo
Roberto Borges explicava que o corte
de mato com a remoção dos resí-
duos estaria de acordo com a pro-
gramação que ocorre todos os me-
ses, sendo que a última havia ocor-

rido no mês de agosto e a próxima
ocorreria em setembro de 2023. E,
que as demais solicitações seriam
encaminhadas ao setor de enge-

nharia para as devidas manuten-
ções do espaço, o que também in-
cluiria a iluminação, de acordo com
plano de modernização em led.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Vereador solicita esclarecimentos
sobre fornecimento de dieta enteral
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Ary Pedroso questiona falta
de abastecimento de água

Na segunda-feira (5), a Câ-
mara Municipal de Piracicaba
aprovou o requerimento 52/
2024, de autoria do vereador
Paulo Campos (Podemos), du-
rante a 2ª Reunião Ordinária.
O documento solicita esclareci-
mentos ao secretário de Saúde,
Augusto Muzilli Júnior, sobre
o fornecimento de dieta enteral
aos pacientes atendidos pelo
SUS (Sistema Único de Saúde).

A dieta enteral é composta
por nutrientes líquidos ou semi-
líquidos que são administrados
através de um tubo de alimenta-
çã, inserido no estômago ou no
intestino delgado. É formulada
para fornecer todos os nutrientes
essenciais que o corpo necessita,
incluindo proteínas, carboidratos,
gorduras, vitaminas e minerais.

O pedido de informações

surgiu após relatos de muníci-
pes indicarem dificuldades en-
frentadas por pacientes do SUS
no acesso à dieta enteral pres-
crita pelos médicos. Segundo o
vereador, há casos em que os
pacientes são surprendidos pelo
setor responsável pela distribui-
ção do alimento com a informa-
ção de que a compra está sob
processo de licitação e que o ali-
mento “simplesmente acabou”.

O vereador questiona se o
secretário de Saúde tem conhe-
cimento da situação e qual o mo-
tivo da falha na prestação des-
se serviço. Além disso, destaca
a importância de medidas emer-
genciais para garantir o forne-
cimento da dieta enteral, confor-
me a prescrição médica, e inda-
ga sobre as providências toma-
das para evitar recorrências.

O requerimento 82/2024, de
autoria do vereador Ary Pedroso
Jr. (Solidariedade), foi aprovado na
2ª Reunião Ordinária da Câmara
Municipal de Piracicaba, nesta se-
gunda-feira (5). O documento soli-
cita informações ao Executivo so-
bre a falta de abastecimento de água
nos bairros Sol Nascente I e II.

Moradores dessas localidades
e áreas próximas procuraram o ve-
reador para relatar problemas diá-
rios com o abastecimento de água,
especialmente no período da tarde,
retornando à normalidade apenas
pela manhã. Segundo eles teriam re-
latado ao parlamentar, a interrup-
ção no fornecimento ocorre sem avi-
so prévio, e a regularização do servi-
ço é frequentemente demorada.

Ary Pedroso destaca que o
crescimento imobiliário e populaci-
onal nos últimos anos na região,

com a implementação de condomí-
nios fechados, loteamentos, hospi-
tais e escolas, provocou de forma
significativa o aumento da de-
manda e do consumo de água.

Ainda segundo o vereador,
os moradores, ao entrarem em
contato com o Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto), são
informados de que a caixa d’água
que abastece a região é insufici-
ente para atender à demanda, além
de possíveis vazamentos e falta de
energia, sendo que, na maioria das
vezes, não são previamente avi-
sados sobre a falta de água.

O vereador questiona o Exe-
cutivo sobre os motivos para es-
ses problemas recorrentes de fal-
ta de água na região e se há algum
projeto de melhoria em andamen-
to, e em caso afirmativo, qual se-
ria o prazo para sua execução.
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Educação libera R$ 257 mil
para reparos em 445 escolas

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP)
vai investir cerca de R$ 257 mi-
lhões em reparos de 445 escolas
da rede estadual. Trata-se da pri-
meira etapa de revitalizações de
menor porte, realizadas por meio
da Fundação para o Desenvolvi-
mento da Educação (FDE), com
previsão de conclusão ainda no
primeiro semestre de 2024.

As revitalizações serão realiza-
das por meio de licitação específi-
ca, que prevê apenas pequenos ser-
viços de engenharia e permite, as-
sim, atender de uma só vez a um
número significativo de escolas em
todo o estado. A meta é reformar
1.200 escolas até o fim de 2024.

As reformas serão executadas
em unidades escolares localizadas
em 179 municípios do estado. Ao
todo, mais de 226 mil estudantes
serão beneficiados com as obras de
reparos em alvenaria, impermea-
bilizações, esquadrias metálicas e
de madeira, cobertura, telhados,
instalações elétricas e hidráulicas,

forros, revestimentos, pisos, pin-
turas, muros e manejo arbóreo.

“Trabalhamos constantemen-
te para encontrar soluções para as
demandas de infraestrutura da
educação paulista, otimizando tem-
po e recursos. Poder viabilizar tan-
tas reformas simultaneamente em
todo o estado é gratificante e, tam-
bém, fundamental para oferecer um
ambiente adequado e confortável à
comunidade escolar”, afirma Jean
Pierre Neto, presidente da FDE.

BALANÇO DE OBRAS - O
governo de São Paulo entregou
878 obras em escolas e creches de
janeiro a dezembro de 2023. No
ano passado, foram investidos R$
746 milhões, que beneficiaram
478 mil alunos com reformas de
quadras, cozinhas, refeitórios e
salas de aula, além da revitaliza-
ção de fachadas e intervenções em
telhados e adequações de acessi-
bilidade. Também foram constru-
ídas 26 creches, com orçamento
de mais de R$ 47,2 milhões, e cri-
adas mais de 3 mil novas vagas.

O vereador Cássio Luiz, o Cás-
sio Fala Pira, visitou, no último
dia 3, acompanhado do propri-
etário Nicholas Antunes Gevar-
tosky, a Vet Fórmulas – Unida-
de de Piracicaba, localizada na
rua Riachuelo, 1221, no Cen-
tro de Piracicaba. A Vet Fórmu-
las é uma rede de farmácias
há mais de 12 anos no merca-

do de medicamentos veteriná-
rios manipulados criada e ge-
renciada por especialistas da
área. Com atendimento perso-
nalizado, tornando a adminis-
tração de medicamentos atra-
entes para os pets, facilitan-
do a medicação, no entanto,
sempre com os cuidados ne-
cessários dos tratamentos.

VET FÓRMULAS
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Pedro Kawai solicita a lista dos
maiores devedores do município

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) requer do Poder Executi-
vo, através do requerimento nº
26/2024, aprovado na 2ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(5), a lista com os 100 maiores
devedores de tributos do muni-
cípio, entre pessoas físicas e jurí-
dicas. No documento, o parla-

mentar questiona o nome, razão
social, valores devidos e data de
inscrição do débito. Ele ainda
quer saber quais foram os proce-
dimentos adotados pela adminis-
tração municipal para efetuar a
cobrança, quais foram as tentati-
vas extrajudiciais e ações judici-
ais para execução dos débitos.

Assessoria Parlamentar
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Roberto Seresteiro anima
Carnaval das Marchinhas
Famoso músico piracicabano apresenta Carnaval de resgate
nesta sexta-feira, 9/02; folia acontece na recém-reformada Gare
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Comédia infantil discute
futebol feminino no Sesi

A programação do Carnaval
2024 de Piracicaba – Brincante
Eduardo Américo, após dois fins
de semana com saídas de blocos
e folia no Engenho Central, re-
torna amanhã (9), às 19h, com o
Carnaval das Marcinhas, no es-
paço da Gare da Estação da Pau-
lista. A atração musical é o fa-
moso músico piracicabano Ro-
berto Seresteiro. A entrada é gra-
tuita. A realização é da Prefeitu-
ra, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

Nesta apresentação, Rober-
to Seresteiro fará um Carnaval
de resgate, isto é, um show re-
pleto de marchinhas e músicas
populares antigas tocadas neste
período festivo. O músico prome-
te duas horas de folia para toda
a população dançar e cantar.

O secretário da Ação Cultu-
ral, Carlos Beltrame, acredita que
este evento do Carnaval 2024 de

Piracicaba reunirá pessoas de
toda a cidade e até mesmo da re-
gião para curtir a apresentação
sempre alegre de Roberto Seres-
teiro. “O Roberto faz um show lin-
do e contagiante, com muita in-
teração com o público e cantando
músicas que marcaram e ainda
marcam gerações”, ele afirma.

Roberto Mahn, o Roberto
Seresteiro, 41 anos, começou a
carreira nas serestas de Piraci-
caba nos anos 2000. Atualmen-
te, com mais de 20 anos de atu-
ação, divulga e canta o repertório
seresteiro de Piracicaba em todo
o Brasil e na América Latina.

SERVIÇO
Carnaval das Marchinhas,
com Roberto Seresteiro.
Amanhã (9) ,  às 19h,  na
Gare da Estação da Paulis-
ta (Av. Dr. Paulo de Moraes,
1.580). Entrada gratuita. In-
formações: 3403-2601.

Kika Fragatte

Na apresentação, Roberto Seresteiro fará um Carnaval de resgate

O Teatro do Sesi Piracicaba
recebe no próximo domingo, 11/02,
a comédia infantil ‘Futebol das
Palhaças’, que será apresentada
pela Companhia Asfalto de Poesia,
com o elenco formado por Aman-
da Massaro, Marcela Sampaio,
Maria Silvia do Nascimento e Re-
beka Teixeira. O espetáculo começa
às 16h e é gratuito ao público geral.
A reserva já está na plataforma
Meu Sesi, que pode ser acessada
pelo site www.sesisp.org.br/even-
tos. Basta fazer o cadastro e seleci-
onar a unidade Piracicaba para
conseguir os bilhetes da peça.

‘Futebol das Palhaças’ discute futebol
feminino de forma lúdica e divertida
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A Associação Cultural e Te-
atral Guarantã abrirá inscrições
para interessados em fazer fi-
guração para compor o elenco
da Paixão de Cristo de Piracica-
ba. As vagas são limitadas e se-
rão feitas apenas no dia 18 de
fevereiro (domingo), a partir
das 9h no Parque do Engenho
Central, quando terão início os
ensaios para o espetáculo que
completa 35 anos em 2024.

Para os menores, é necessá-
rio a presença de um responsável
e apresentar a seguinte documen-
tação: RG, CPF e Certidão de
Nascimento. Para os demais: RG
/ CPF; NIT PIS; e endereço com-
pleto. Neste ano, a Paixão de Cris-
to estará sob o comando de Raul
Rozados, que assume pela tercei-
ra vez o compromisso de assinar
o espetáculo, e Carla Sapuppo,
como assistente de direção.

“Se você deseja participar

A apresentação, com duração
de aproximadamente 90 minutos,
leva ao palco uma abordagem so-
bre o futebol feminino, modalida-
de que já foi proibida no Brasil e no
mundo. Além do ‘jogar bola’, a peça
debate de forma lúdica com o pú-
blico sobre os direitos que as mu-
lheres já tiveram impedidos e ain-
da precisam batalhar para entrar
em diversos campos, trazendo a
mensagem de que o ‘jogo ainda vai
virar’. O espetáculo, que tem clas-
sificação livre, convida a plateia a
vestir a camisa e participar de ati-
vidade que diverte e faz refletir.
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Guarantã abre as vagas para figuração do elenco da Paixão

de um grande espetáculo tea-
tral venha fazer parte da nos-
sa história. A Paixão de Cristo
de Piracicaba é uma grande
oportunidade para quem tem
o sonho de se apresentar em

Divulgação

Os ensaios para a paixão de cristo vinham acontecendo na sede do Guarantã

um palco de verdade”, afirmou
Marcelo Torresan, presidente
da Associação Guarantã.

Encenada há mais de três dé-
cadas durante a Semana Santa, em
2024 as apresentações da Paixão

de Cristo de Piracicaba acontece-
rão entre os dias 27 e 31 de março.

SERVIÇO
Informações: www.guaranta.
org.br ou (19) 3413-7888.

DDDDDRENAGEMRENAGEMRENAGEMRENAGEMRENAGEM

Vereador cobra recuperação de
rua em Anhumas após danos

O vereador Gilmar Rotta (PP)
exibiu fotos referentes à fiscali-
zação que fez na rua Jovino Car-
los, em Anhumas, para cobrar da
Prefeitura a recuperação da via,
que é de terra e teve danificada
sua estrutura de drenagem. O
parlamentar pede que a empresa
que havia sido contratada para o
serviço seja responsabilizada pe-
las falhas que depois apareceram.

“Ali na rua Jovino Carlos
saiu toda a tubulação da galeria
de água pluvial. Já estive lá no
final do ano passado, pedindo
para que façam a correção dessa
rua, a reforma, mas a Prefeitura

optou por oficiar a empresa —
que recebeu por 100% [do valor]
da obra e já foi embora— para
arrumar”, disse Gilmar Rotta,
na tribuna, durante a 2ª reunião
ordinária de 2024, realizada na
noite desta segunda-feira (5).

De acordo com o vereador, a
população cobra o conserto do ser-
viço desde novembro. “A tubula-
ção está no nível da terra, entupi-
da, e afundou. Conversei com o se-
cretário de Obras [e Zeladoria,
Marcio Marino] e ele disse que ia
correr atrás para resolver, mas
nada. Precisa resolver isso rapi-
damente”, reiterou o vereador.

Em reunião ordinária no últi-
mo dia 30, o Conselho Muni-
cipal de Saúde aprovou a
prestação de contas do ter-
ceiro quadrimestre da Secre-
taria Municipal de Saúde,
apresentado por Luiz Oriani,
responsável pela elaboração
e demonstração dos investi-

mentos realizados pela pas-
ta no ano passado. “Parabe-
nizei o Luis pela apresenta-
ção, onde pudemos entender
sobre a aplicação dos recur-
sos públicos e se as metas
estabelecidas estão sendo
batidas”, destacou Paulo So-
ares, presidente do CMS.

CONTAS APROVADAS

Divulgação
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Fala Pira cobra Semozel sobre a conclusão de projeto de reforma
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou, na 2ª Reu-
nião Ordinária, segunda-feira
(5), o requerimento 15/2024, de
autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira, que solicita informações
da Semozel (Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria) sobre

o andamento do projeto de re-
forma da Unidade Básica de
Saúde do Jardim Esplanada.

No documento, o parlamen-
tar destaca que já questionou
sobre o caso através do requeri-
mento 1111/2023 e foi informa-
do, pela Secretaria de Saúde,
que a reforma dependia de pro-

jeto elaborado pela Semozel.
Cássio Fala Pira salientou a ur-
gência da realização de serviços
no local, como o conserto e ma-
nutenção das paredes internas
e externas, pintura, manutenção
do portão, limpeza, reposição de
ventiladores, manutenção do be-
bedouro, reforma dos assentos,

conserto dos fios soltos expos-
tos nas paredes internas e ex-
ternas da unidade, entre outros.

No requerimento, ele questio-
na se já foi iniciado o projeto, qual
é o prazo para finalização, se todas
as problemáticas apontadas esta-
rão contempladas e qual será o pra-
zo para a realização dos serviços.

RRRRRUASUASUASUASUAS

Semozel reforma escada que
liga Rosário e Luiz Curiacos

CMSCMSCMSCMSCMS

Paulo Soares se encontra com o
secretário municipal de Saúde

A Secretaria de Obras e Ze-
ladoria (Semozel) iniciou hoje,
07/02, serviços de reforma em
escada que liga as ruas do Rosá-
rio e Professor Luiz Curiacos, no
Centro. As intervenções contem-
plam reforço da estrutura com
colunas e vigas de concreto e dos

degraus, com ferragens e concre-
to. A escada está interditada
parcialmente desde a sexta-fei-
ra, 02/02, por conta de racha-
duras nos degraus. O outro lado,
que está liberado, pode ser utili-
zado pelos pedestres normalmen-
te, mesmo durante as obras.

As intervenções contemplam reforço da
estrutura com colunas e vigas de concreto

Divulgação

O presidente do Conselho
Municipal de Saúde (CMS), Pau-
lo Soares, solicitou reunião em ca-
ráter de urgência para que pu-
desse apresentar demandas e que
precisam medidas ágeis a serem
tomadas. No encontro, o secretá-
rio municipal de Saúde, Augusto
Muzzilli Jr., destacou que alguns
projetos já estão em andamento e
outros ainda serão entregues, e
destacou que no início do ano já

foi entregue a nova sede da uni-
dade do Primeiro de Maio, “com
uma estrutura fantástica e em
prédio próprio da Prefeitura”.

Ao defender que sua gestão à
frente do conselho municipal será
de transparência e lisura, Soares
reafirmou o compromisso regi-
mental do órgão que é acompanhar
a atuação do poder público na área.
“Meu trabalho é que as deman-
das sejam atendidas”, destacou.

Divulgação

Na ocasião, Soares apresentou demandas ao secretário Muzzilli Jr.
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Prefeitura homologa o processo
de implantação da telemedicina
Pela primeira vez na história, Piracicaba vai realizar consultas médicas
em pediatria e clínico geral online, via aplicativo do cartão Pira Cidadão

Cartão Pira Cidadão pode ser feito por aplicativo para celular e tam-
bém na forma presencial nas ações do projeto Pira nos Bairros

Divulgação

Pela primeira vez na história
do município, o Sistema Único de
Saúde (SUS) de Piracicaba vai
disponibilizar à população o aten-
dimento médico em pediatria e
clínico geral por meio da teleme-
dicina. Foi homologada a contra-
tação da empresa GMI (Gestão
Médica Inteligente Participações
Ltda) para oferta do serviço ex-
clusivamente para moradores de
Piracicaba por meio do aplicati-
vo do cartão Pira Cidadão.

O edital está publicado no Di-
ário Oficial do Município (DOM)
de ontem (7). A disponibilização
dos serviços deve ser iniciada a
partir da assinatura da Ordem de
Serviço e concluída em até 10 dias
corridos. A execução do atendi-
mento se dará por 12 meses e o in-
vestimento é de R$ 3.264.800,00.

Conforme explica o secretá-
rio de Saúde, Augusto Muzilli Jú-
nior, a empresa vai prestar servi-
ços médicos via internet, por vi-
deoconferência e de orientação
médica, realizadas por clínico ge-
ral e pediatra para baixa comple-
xidade. “O atendimento será em
horário alternativo ao funciona-
mento das unidades de saúde da
Atenção Básica, como UBSs e
USFs, de segunda a sexta-feira,
das 17h às 8h, e aos sábados,
domingos e feriados municipais
durante 24h/dia”, afirmou.

O prefeito Luciano Almeida
reforçou a importância da dis-
ponibilização do serviço. “A esti-
mativa é fazer até 3.500 atendi-
mentos virtuais por mês. Desta
forma, esperamos diminuir o
impacto do atendimento de pa-
cientes leves ou sem risco de
morte nas unidades de urgência

e emergência, ou seja, nas UPAs.
Por isso o funcionamento do
atendimento médico será em ho-
rários que estas unidades de saú-
de já não estiverem mais abertas
para acolhimento de pacientes”.

O atendimento será por meio
do aplicativo do cartão Pira Cida-
dão para os usuários do SUS, sem
agenda prévia, lembrou o prefei-
to. “É mais um passo para garan-
tir o amplo acesso à saúde para a
população. Os piracicabanos que
já estão cadastrados no cartão
Pira Cidadão vão acessar o app e
solicitar o serviço da telemedici-
na. Quem ainda não tem o seu
cartão, pode fazê-lo de forma on-
line e gratuita no próprio aplicati-
vo, diretamente em um dos nos-
sos pontos fixos e volantes espa-
lhados pela cidade ou ainda nas
ações do projeto Pira nos Bair-
ros”, destacou Luciano Almeida.

Marcelo Pinto de Carvalho,
assessor de gestão em projetos de
saúde e politicas públicas da SMS,
enalteceu que a telemedicina é um
meio de assegurar o fornecimen-
to de serviços ligados aos cuida-
dos com a saúde nos casos em
que a distância é um fator críti-
co, “e ao se juntar com as tecno-
logias da informação, forma um
sistema capaz de disponibilizar
aos profissionais da saúde, mes-
mo remotamente, informações vá-
lidas não apenas para diagnósti-
cos e tratamento de agravos como,
também, para os aspectos ineren-
tes à gestão da saúde pública”.

Em Piracicaba, o atendimento
ao munícipe será pelo aplicativo e
deverá ocorrer em até 10 minutos
do pedido de consulta. O médico
deverá classificar o paciente segun-

do Sistema de Classificação de Ris-
co (Protocolo de Manchester), que
utiliza cinco cores para identificar
o grau de cada paciente – verme-
lho, laranja, amarelo, verde e azul,
onde a cor vermelha representa os
casos mais graves, e a azul, os mais
leves. As consultas médicas terão
duração média de até 12 minutos.

Cabe destacar que o médi-
co atendente deverá orientar,
imediatamente,  o paciente
identificado nas classificações
amarelas, laranjas e/ou ver-
melhas, a busca por atendi-
mento em UPA mais próxima.

A Secretaria Municipal de
Saúde esclarece que é de respon-
sabilidade única e exclusiva do
paciente garantir que o disposi-
tivo utilizado para a realização
de sua Teleconsulta médica pos-
sua acesso à internet em condi-
ções e qualidade suficientes para
sua realização. Além disso, todos
os dados envolvidos na telecon-

sulta observam o sigilo médico-
paciente e a proteção de dados dos
pacientes, via Lei Geral de Prote-
ção de Dados Pessoais (LGPD).

CARTÃO PIRA CIDA-
DÃO – Para obter o cartão
Pira Cidadão, o cadastro deve
ser feito no site www.cidadao.
piracicaba.sp.gov.br ou pelo apli-
cativo Pira Cidadão para celular
e tablet, disponível para Android
e IOS. Além disso, a SMS dispo-
nibiliza pontos fixos para cadas-
tramento: no Poupatempo Mu-
nicipal/Centrus – ao lado do Ter-
minal Central de Integração
(TCI) –, das 8h às 16h, e o Cen-
tro de Especialidades Médicas
(CEM) – o Postão, atrás do Mer-
cado Municipal –, das 8h às 17h;
e na sede do Cartão Pira Cida-
dão à travessa Olegário Maria-
no, 327, Vila Monteiro – de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às
17h; e sábados, das 8h às 12h.
O contato é (19) 9.9458-3813.

JJJJJUSTIÇAUSTIÇAUSTIÇAUSTIÇAUSTIÇA

Prefeitura analisa decisão do TJ para extinção de comissionados
A Prefeitura de Piracicaba

teve conhecimento ontem (7), por
meio do Diário Oficial do Esta-
do, do Acórdão do Tribunal de
Justiça de São Paulo que decla-
rou a inconstitucionalidade de
diferentes cargos comissionados

criados pela Lei nº 9356, de de-
zembro de 2019, portanto, no
governo municipal anterior.

A representação da incons-
titucionalidade no Ministério
Público aconteceu no ano passa-
do e se refere aos cargos de As-

sessor de Políticas Públicas, As-
sessor Especial de Projeto, Asses-
sor Especial em Gestão Pública,
Assessor de Serviço Militar e
Chefe da Junta do Serviço Mili-
tar. A Prefeitura, na ocasião, in-
formou ao Ministério Público que

os cargos são relacionados a di-
reção, chefia e assessoramento.

Diante da decisão do Tri-
bunal de Justiça, a Prefeitura,
por meio da Procuradoria-Ge-
ral do Município, tomará as
medidas judiciais cabíveis.

A participação relevante da
Câmara Municipal na viabiliza-
ção de obras de manutenção e
zeladoria urbana foi destaca-
da pelo vereador Acácio Godoy
(PP) em entrevista ao progra-
ma Primeiro Tempo, exibido na
noite desta segunda-feira (5).

Na entrevista, o vereador re-
latou que o Executivo Municipal
encaminhou à Casa Legislativa um
pedido de autorização para um
aporte financeiro por meio de linhas
de crédito no valor de 200 milhões
de reais. “A Câmara, através das
comissões de Finanças e também
da CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação), presidida por
mim, exigiu do Executivo que ele
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Acácio Godoy destaca
importância da Câmara
na viabilização de recursos

Guilherme Leite

Obras beneficiarão bairros como Planalto, Jaraguá,
Itapuã, Vila Cristina, Jardim Camargo, entre outros

colocasse no documento quais se-
riam as obras às quais daria prio-
ridade com esse aporte”, afirmou.

Segundo o parlamentar, a área
contemplada abrange bairros como
Planalto, Jaraguá, Itapuã, Vila
Cristina, Jardim Camargo, Bor-
ghesi, Matão, Jardim das Flores,
Monte Líbano, Bosque da Água
Branca e Jardim Oriente. “O gover-
no municipal atendeu ao pedido,
iniciando o contrato e dando início
às obras em algumas avenidas e
ruas dessas localidades”, relatou.

O vereador ainda destacou o
trabalho dele nas áreas de empre-
gabilidade, obras públicas, ações
sociais, e questões relacionadas à
liberdade religiosa e saúde pública.

A equipe que está trabalhan-
do na organização do Semi-
nário Internacional de Hi-
drogênio Renovável e Baixo
Carbono, que se realizará
nos dias 8 e 9 de abril no
Engenho Central, se reuniu
ontem (7) na Fundação Mu-
nicipal de Ensino (Fumep)

para acertar alguns deta-
lhes.  O evento, organizado
pela Prefeitura Municipal,
vai discutir a aplicabilidade
do Hidrogênio em diversos
setores, levando em conta
o seu potencial para a ino-
vação e desenvolvimento
econômico sustentável.

SEMINÁRIO DE HIDROGÊNIO

Divulgação

A logística do 6º Passeio a
Remo de Piracicaba, que será re-
alizado dia 24/02 (sábado), foi
debatida em reunião na manhã
desta quarta-feira (7) na Secre-
taria Municipal de Governo.

Na ocasião, o vereador Josef
Borges (Solidariedade) e membros
da Associação Remo Piracicaba fo-
ram recebidos pela secretária mu-
nicipal de Governo, Tássia Espego,
pela secretária municipal de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras,
Maria Angélica Gonçalves da Silva,
a Branca, pelo Capitão Giovani, do
Corpo de Bombeiros, e por Álvaro
Salviani, assessor de Governo.

A reunião foi solicitada pe-
los membros da Associação, com

Evento promovido pela Associação Remos Piracicaba foi
tema de reunião realizada na secretaria de Governo, e
contou com a participação do vereador Josef Borges

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Reunião debate logística do
6º Passeio a Remo da cidade

a presença do vereador Josef Bor-
ges, que é autor da Lei Municipal
nº 9.916/2023, que institui o “Dia
do Remo” no Calendário Oficial
de Eventos do Município. O Pas-
seio a Remo de Piracicaba é pro-
movido pela Associação Remo de
Piracicaba e, no ano passado, em
sua 5ª edição, teve a participa-
ção de mais de 300 inscritos.

O evento deste ano terá início
às 8h00, na Rampa do Largo dos
Pescadores, na Rua do Porto, e os
participantes deverão remar pelo
rio Piracicaba por 28 quilômetros,
até a chegada na náutica do lotea-
mento Terras de Artemis. Lá, se-
gundo os organizadores, haverá
música ao vivo e foods trucks.

Divulgação
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Núcleo promove ações de acolhimento
Encontros visam aprimorar o processo de ensino e aprendizagem e prevenir riscos que possam prejudicar o desempenho escolar

O Núcleo de Apoio Psicosso-
cial (NAPS), setor da Secretaria
Municipal de Educação, está am-
pliando suas ações para o ano le-
tivo de 2024 com o intuito de pro-
mover acolhimento aos professo-
res, alunos, familiares e equipe de
trabalhadores do ambiente esco-
lar. As atividades consistem em
encontros em grupos com aplica-
ção de dinâmicas e diálogos vol-
tados ao contexto educacional e
tiveram início na terça-feira (6).
As ações estão programadas
para continuar ao longo do ano.

A psicóloga do NAPS, Caro-
line Mesquita França, explicou
que a abordagem das dinâmicas
busca aproximar a Rede Munici-
pal de Educação da realidade de
cada unidade escolar, proporcio-
nando momentos de trocas para
reflexões e manutenções necessá-

rias. “O objetivo é promover me-
lhorias no processo de ensino e
aprendizagem, além de realizar
um trabalho preventivo contra ris-
cos que possam prejudicar o de-
sempenho escolar das crianças e
das equipes”, ressaltou Caroline.

As primeiras escolas muni-
cipais a receberem as ativida-
des foram a Maria Benedicta
Pereira Penezzi (Ensino Funda-
mental) e Tomaz Caetano Canna-
vam Ripoli (Educação Infantil).

O formato das ações compre-
ende encontros com professores
durante o Horário de Trabalho Pe-
dagógico Coletivo (HTPC), ocupan-
do 1 hora tanto pela manhã (8h30
às 9h30) quanto à tarde (13h30 às
14h30). As dinâmicas envolvem as-
pectos relacionados a sentimentos,
visando acolher os docentes em sua
realidade profissional e pessoal.

Além disso, estão previstas
dinâmicas de acolhimento com
os alunos dos 5° anos Integral
e Parcial, abordando temas
como amizade, confiança, au-
toestima e bullying. Serão rea-
lizados dois encontros com os
5° anos Integral e um encontro
com os 5° anos Parcial em 2024.

Juntamente com os encon-
tros, o NAPS continua oferecen-
do atendimentos específicos
para alunos encaminhados pe-
las escolas da rede, garantindo
um suporte individualizado
conforme as necessidades iden-
tificadas. As iniciativas visam
fortalecer o ambiente escolar,
promovendo um espaço seguro
e propício para o desenvolvimen-
to acadêmico e emocional dos
alunos, bem como o bem-estar
de toda a comunidade escolar.

Divulgação

Professoras da EM Maria Benedicta Pereira Penezzi durante dinâmica aplicada pelas técnicas do NAPS
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Semdettur abre inscrições
para oficinas gratuitas

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
oferece dois cursos gratuitos de
doces finos, e bolos e pães integrais
e naturais. As aulas acontecem no
período noturno na sede do Senai
(Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Industrial), na Rua Dom Pe-
dro II, 1474, no Centro. As inscri-
ções podem ser feitas até o meio-
dia da próxima quarta-feira (14).

Serão oferecidas 16 vagas para
cada uma das duas oficinas e todo
o material e ingredientes são for-
necidos gratuitamente para os alu-
nos, exceto pelo vale-transporte,
que o custo fica por conta do can-
didato. As aulas acontecem no pe-
ríodo noturno, de segunda a quin-
ta-feira, entre 18h e 22h. Cada ofi-
cina tem duração total de 24h.

Podem se inscrever candida-
tos a partir de 16 anos, com o en-
sino fundamental completo e que
residir em Piracicaba (obrigató-
rio). Há prioridade nas vagas
para quem está desempregado e
para os autônomos ou Microem-
preendedores Individuais (MEI).

Divulgação

Candidatos podem se inscrever para curso
gratuito de bolos integrais e naturais

Quem já foi contemplado com
cursos de qualificação oferecidos
pela Semdettur depois de 2021, e
os que são empregados com ou sem
registro em carteira, aposentados
e beneficiários do INSS ficarão em
um cadastro de reserva caso as
vagas sejam atingidas pelo grupo
prioritário. A Semdettur entrará em
contato com os candidatos que
conseguirem a vaga para realizar a
matrícula. A convocação será feita
atendendo as exigências da priori-
dade e por ordem de inscrição.

INSCRIÇÕES - Os candida-
tos podem fazer a inscrição preen-
chendo o formulário pela internet
(https://forms.gle/gX5iXpuXJRiM
13Wz8). É permitida somente uma
inscrição por CPF – caso o candi-
dato faça mais de uma inscrição,
será considerada somente a últi-
ma. Ao preencher o formulário, os
candidatos precisam anexar cópias
do RG, CPF, comprovante de ende-
reço e histórico escolar. As inscri-
ções realizadas sem toda a documen-
tação exigida serão desclassificadas.
A Semdettur se reserva ao direito
de adiar ou cancelar o curso caso
não tenha inscritos suficientes.
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Requerimento solicita estudo para
proteção em área no São Vicente

O requerimento 62/2024, de
autoria do vereador Cássio Luiz
Barbosa, o Cássio Fala Pira (PL),
solicita informações sobre a ins-
talação de uma proteção em área
pública localizada na Rua Luiz
Popin, 91, no bairro Jardim São
Vicente. A propositura foi apro-
vada na Reunião Ordinária rea-
lizada nesta segunda-feira (5).

Cássio Fala Pira relata que a
solicitação de proteção na Rua Luiz
Popin, próximo ao número 91, foi
feita por comerciantes e morado-
res locais devido à preocupação com
a segurança das crianças durante
eventos infantis nessa região. Se-
gundo o vereador, a ausência de
proteção adequada eleva conside-
ravelmente o risco de acidentes,
ameaçando a integridade física das
crianças que frequentam o local.

O vereador informa que após
enviar a indicação 3499/2023 em
setembro de 2023, a Secretaria

Municipal de Trânsito e Transpor-
tes, em novembro do mesmo ano,
indicou que a responsabilidade
pela área era do Departamento de
Estradas de Rodagem – DER, li-
gado ao Estado de São Paulo.

Diante disso, em novembro
de 2023, Cássio Fala Pira enca-
minhou o Ofício 186/2023 ao
DER, solicitando a proteção
conforme orientação da Semut-
tran. Contudo, a resposta rece-
bida em dezembro através do
Ofício 800/2023/DER-SP escla-
receu que a administração, juris-
dição e conservação da área recai
sobre a Prefeitura de Piracicaba.

O requerimento pede respos-
tas sobre os motivos que impe-
dem a realização de um estudo
para implementar uma proteção
no local e qual o prazo estabele-
cido pelo órgão competente para
a efetivação da proteção, visan-
do a prevenção de acidentes.
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PL divulgará equipamentos de fiscalização de trânsito
Na última segunda-feira (5),

o vereador Pedro Kawai (PSDB)
apresentou à Câmara Municipal
de Piracicaba o projeto de lei 20/
2024, com o objetivo de promo-
ver a divulgação da localização
de todos os equipamentos eletrô-
nicos de fiscalização de trânsito
utilizados para a aplicação de
multas por infração no municí-
pio, além de estabelecer outras
providências. O projeto deu en-
trada na reunião ordinária de
ontem (5) e segue em tramitação
na Câmara para receber parece-
res e análises de comissões, antes
de vir a plenário para votação.

O projeto tem como propósi-
to principal instituir a transpa-
rência no Município de Piracica-
ba, garantindo que a população
tenha acesso à localização de to-
dos os dispositivos eletrônicos uti-
lizados pelo Executivo Municipal,
por meio do órgão competente,
para fiscalização do trânsito e
aplicação de multas por infração.

O princípio da publicidade na
Administração Pública, previsto no
artigo 37 da Constituição Federal
serve como base legal para o pre-
sente projeto, que busca garantir o
conhecimento prévio dos cidadãos
sobre a localização das câmeras de

monitoramento que serão utilizadas
para autuar infratores de trânsito.

Com o recente anúncio do Exe-
cutivo Municipal sobre a aplicação
de penalidades por infrações de trân-
sito flagradas por sistemas de câme-
ras de monitoramento, “torna-se es-
sencial que o município disponibilize,
em seu portal oficial (site), a relação
das câmeras de monitoramento a
serem utilizadas pelos agentes de
trânsito”, ressalta o parlamentar.

Pedro Kawai também avalia
que além disso, o projeto destaca a
importância da ampla e prévia di-
vulgação dos locais onde os dispo-
sitivos de controle eletrônico de

velocidade (radares) estão posicio-
nados, visando conferir maior le-
gitimidade à fiscalização e às even-
tuais sanções administrativas im-
postas aos condutores infratores.

“É relevante ressaltar que o
projeto de lei não acarretará cus-
tos financeiros adicionais ao Poder
Executivo, uma vez que a divulga-
ção poderá ser realizada por meio
do site da Prefeitura e páginas nas
redes sociais já existentes. O objeti-
vo é promover a transparência e o
conhecimento público sobre os
pontos de instalação dos disposi-
tivos eletrônicos de fiscalização de
trânsito”, relata Pedro Kawai.

MMMMMOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADEOBILIDADE

Silvia Morales quer informações sobre projeto Ciclovia Riverside
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou o requerimento 25/
2024, de autoria da vereadora Sil-
via Morales (PV), do mandato co-
letivo A cidade é sua, na 2ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (5). O texto solicita infor-
mações ao Chefe do Executivo so-
bre projetos de obras de ciclovias
nas margens do rio Piracicaba.

Silvia Morales ocupou a tribu-
na da Câmara para expor seus ar-
gumentos e se disse preocupada

com a questão ambiental e o im-
pacto do projeto. No requerimen-
to, ela cita uma matéria publica-
da no jornal Gazeta de Piracica-
ba, no dia 10 de janeiro, de que
trata-se do projeto Ciclovia River-
side, por meio do edital de licita-
ção 1/2024, para realização do
primeiro trecho, com extensão to-
tal de 5.100 metros iniciado na
Ponte do Morato (bosque do Enge-
nho Central) até o estabelecimento
Hotel Bike, passando o shopping.

O valor estimado da con-
tratação para o trecho de 5.100
metros é de R$ 4.560.775,41. O
projeto prevê a execução de
passeio (calçada) de concreto
armado, com a altura de 15
centímetros sobre solo natu-
ral, em Área de Preservação
Permanente e a remoção de di-
versas árvores por seu cami-
nho. Ainda segundo a matéria
jornalística, a ciclovia termi-
nará em um pier de contem-

plação e a obra está prevista
no edital de licitação 61/2023.

A vereadora questiona o mo-
tivo da escolha de concreto e não
de um material permeável para a
construção da ciclovia, como por
exemplo, bloquetes, por qual moti-
vo o Executivo optou por remover
as árvores que estão no caminho
projetado, se a ciclovia não poderia
desviar das árvores, em quais ór-
gãos foram licenciados o projeto e
a supressão arbórea nele prevista.



A8
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 8 de fevereiro de 2024



A9
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 8 de fevereiro de 2024

Carnaval sem excessos
O clima de Carnaval está no ar. Mas,

não exagere. Sempre é útil dizer que al-
guns comportamentos podem resultar em
problemas para a saúde, inclusive a bucal,
principalmente quando os cuidados como
a higiene são deixados de lado.

Bebidas alcoólicas podem causar des-
calcificação dos dentes, além de deixar o
hálito prejudicado.

Não abra garrafa com os dentes. Ja-
mais faça isso! Isso pode causar aciden-
tes sérios, como fraturas dentais, lesões
na gengiva e cortes profundos nos lábios.
O uso inadequado dos dentes é responsá-
vel por quase 20% das fraturas neles.

E no Carnaval muita gente sai de casa

disposta a curtir, conhecer novos parcei-
ros e se beijar. Mas, atenção: é impor-
tante saber que a boca é uma cavidade
sensível e que pode ser a porta de entra-
da de diversas doenças, algumas de
menor gravidade, outras que poderão pro-
vocar transtornos que podem se propa-
gar pelo corpo e acometer órgãos como
garganta, pulmão e até o cérebro.

A escovação regular previne os proble-
mas bucais mais comuns, como gengivite,
cáries e tártaro, além do mau hálito. Os prin-
cipais aliados para se manter os dentes, a
gengiva e a língua bem cuidados e o hálito
agradável são a escova, o creme dental e o
fio dental. (Fonte: CRO-SP)

Os primeiros carnês do IPTU
(Imposto Predial e Territorial Ur-
bano) 2024 começaram a ser dis-
tribuídos aos contribuintes na ter-
ça-feira (6), pela Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Secretaria
Municipal de Finanças (Semfi). A
entrega é feita pelos Correios e che-
gará às casas de todos os contri-
buintes até o início de março.

Ao todo, serão enviados
218.973 carnês de IPTU para o
exercício de 2024. O contribuinte
que não receber os boletos impres-
sos em sua residência até 08/03
deve acessar o portal da Prefeitu-
ra (www.piracicaba.sp.gov.br), cli-
car no botão IPTU 2024 e impri-
mir a segunda via. O acesso por
meio eletrônico ao carnê também
já está disponível a todos os con-

IPTU 202IPTU 202IPTU 202IPTU 202IPTU 20244444

Prefeitura inicia distribuição dos carnês
Contribuintes devem receber os boletos pelos Correios até o dia 08/03; documento também pode ser acessado pelo site da Prefeitura

Contribuintes começam a receber os carnês
do IPTU 2024 entregues pelos Correios

Divulgação

tribuintes que preferirem já aces-
sar o documento pela internet.

O imposto começa a ser cobra-
do no dia 15 de março. Além do
pagamento da cota única com 5%
de desconto, o contribuinte pode
optar pelo pagamento parcelado em
até dez vezes, sem nenhum acrés-
cimo de juros, desde que o paga-
mento seja feito até o vencimento
de cada parcela. O desconto da cota
única não incide sobre o valor da
Taxa de Serviços Públicos (Taxa de
Lixo), cobrada junto ao IPTU.

O não pagamento do IPTU/24
nos prazos previstos terá a incidên-
cia de juros de 1% ao mês e multa de
2% até o 30º dia do vencimento, 5%
do 31º ao 180º dia do vencimento e
de 10% a partir do 181º dia após o
vencimento, calculados sobre o va-

lor do tributo corrigido. Em caso de
falta de pagamento do tributo, po-
derá haver multas, juros, atualiza-
ção monetária, inscrição da Dívida
Ativa, instauração de processo de
execução fiscal que, em última ins-
tância, pode levar o imóvel a leilão.

NOVO FORMATO DE
CARNÊS – Desde o ano passado,
a Prefeitura de Piracicaba adotou
um novo formato para gerar as par-
celas do IPTU, que passou a chegar
na casa do contribuinte em forma
de carta dobrada, com todas as
parcelas impressas e em branco e
preto. A impressão também come-
çou a ser feita pelos Correios, que
já era responsável pela distribuição.

O novo formato teve o objeti-
vo de conferir mais agilidade ao
processo de impressão, além de re-

presentar uma fonte segura e
confiável de envio da cobrança. Os
carnês também podem ser emiti-
dos online pelo portal da Prefeitu-
ra (www.piracicaba.sp.gov.br),
clicando no botão IPTU 2024.

TRIBUTAÇÃO EM 2024 –
Para este ano, a base de cálculo do
IPTU foi atualizada em 3,85%, cal-
culada pela variação acumulada do
INPC-IBGE de dezembro de 2022 a
novembro de 2023, publicada no
decreto nº 19.834/2023. A previ-
são de arrecadação para 2024 com
o IPTU é de R$ 239.187.000,00.
Parte do valor arrecadado com o
tributo é investida em despesas
com educação, saúde, pagamento
de funcionalismo, merenda, medi-
camentos, iluminação pública, pro-
gramas sociais e outros serviços.
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Bebel questiona Saúde sobre
reparos no tomógrafo no HR
Deputada Professora Bebel quer saber os reais motivos pelos quais o aparelho
tomógrafo do Hospital Regional de Piracicaba está sem funcionar desde 2022

Novas instalações da LBV em Piracicaba foram inaugurdas

Divulgação
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LBV inaugura novas instalações
No dia 31 de janeiro, a Le-

gião da Boa Vontade (LBV) inau-
gurou suas novas instalações, lo-
calizada na Rua Lázaro Lozano,
46, Bairro Vila Monteiro. Com o
objetivo de proporcionar maior
conforto aos participantes dos
serviços de convivência e fortale-
cimento de vínculos, desenvolvi-
dos em seu Centro Comunitário
de Assistência Social, a LBV reali-
zou obras de ampliação, reforma
e construção de novos ambientes.

O evento contou com a parti-
cipação de autoridades munici-
pais, doadores, voluntários, cola-
boradores e famílias atendidas,
com uma programação que con-
templou diversas apresentações
musicais executadas pelas bandas
da Guarda Municipal Metropoli-
tana e da Associação Atlética Edu-
cando pelo Esporte, além da en-
trega de cestas de alimentos aos
participantes dos serviços Criança:
Futuro no Presente! e Vida Plena.

O Superintendente Social da
LBV, Antonio Paulo Espeleta, re-
presentou o Presidente da Legião
da Boa Vontade, José de Paiva
Netto. Na oportunidade, ele fez um
destaque sobre a continuidade do
trabalho da LBV, que completou no
mês de janeiro, 63 anos de atua-
ção. Em seguida, houve o pro-
nunciamento do Gestor Regional
da Instituição, Eliel Brum, que
agradeceu o apoio de todos os
que fazem parte da vitoriosa tra-
jetória da LBV em Piracicaba.

Em nome do prefeito Luciano
Tavares de Almeida, falou a Secre-
tária de Assistência e Desenvolvi-
mento Social, Euclídia Maria Fio-
ravante, que destacou a importân-
cia da atuação da LBV para o cum-
primento de um serviço saudável
no concurso da assistência social a
famílias que passam por diversas
vulnerabilidades. Vale destacar
também a presença de João Tozzi,
presidente da Festa das Nações de
Piracicaba (Fenapi) e membro da
Instituição PASCA, Adney Araujo,
presidente Seccional da Sociedade
Heráldica Brasileira e represen-
tante da Secretaria de Ação Cul-
tural e o vereador Pedro Kawai.

Marcelo Umbelino da Silva é
doador e voluntário da LBV. Ele
contou que foi acolhido pela Insti-

tuição há quase 30 anos. “O traba-
lho da LBV impactou minha vida e
me fez perceber que no mundo ain-
da há pessoas que têm amor, cari-
nho e zelo pelas pessoas que preci-
sam de ajuda. Era possível notar
tudo isso quando as crianças e
eu aqui estávamos. E o que me
fez voltar a fazer parte da LBV,
depois desse tempo, é o sentimen-
to de gratidão; o desejo de expres-
sar esse sentimento pela forma
com que fui ajudado. Ser um do-
ador e voluntário da LBV não tem
preço, porque a Instituição repre-
senta uma família que me aco-
lheu, me abraçou e me deu toda a
estrutura que eu precisava, de
sabedoria, conhecimento para
entender que nós estamos aqui
para melhorar o mundo. Que esse
trabalho da LBV possa continuar
por muitos e muitos anos, porque
é um trabalho que transforma a
vida de muitas pessoas”, disse.

Sandra Mara Souza Portela
é avó da atendida Débora Jaíne,
de 9 anos. “A LBV representa
tudo. É uma família, porque mi-
nha neta ama frequentar os ser-
viços da LBV, que caíram do céu.
O Centro Comunitário da Insti-
tuição ficou mais bonito, mudou
para melhor. Minha neta apren-
deu a se alimentar melhor. A
LBV está de parabéns por mais
essa conquista”, comentou.

Feliz em participar de evento
que marca a continuidade da vi-
toriosa trajetória da Entidade em
Piracicaba, Benedicto Martins de
Arruda, veterano na LBV, fez
questão de se expressar. “Fico
muito feliz de ver que a LBV está
se expandindo no município. Pai-
va Netto [Presidente da LBV] está
fazendo um trabalho maravilhoso.
Eu assisto os programas da Legião
da Boa Vontade e admiro muito o
que Ele faz, levando essa sementi-
nha da Verdade que ficará plan-
tada no coração das crianças e vai
crescer cada vez mais”, falou.

A LBV reforça seu agradeci-
mento a todos os parceiros, doa-
dores e colaboradores que a auxili-
am a escrever uma história de feli-
cidade para todo povo piracicaba-
no. Para saber mais sobre essas
iniciativas, acesse www.lbv.org ou
@LBVBrasil nas redes sociais.

Divulgação

A deputada Bebel encaminhou ofício ao secretário cobrando
reparos urgentes no aparelho tomógrafo do Hospital Regional

Em ofício dirigido ao secretá-
rio estadual da Saúde, Eleuses Pai-
va, nesta quarta (7), a deputada
estadual piracicabana Professora
Bebel (PT) questiona e solicita re-
paros no tomógrafo do Hospital
Regional (HR) de Piracicaba. O
questionamento foi motivado por
reportagem publicada na edição
de ontem (7) no Jornal de Piraci-
caba, que relata que o aparelho
está quebrado desde 2022, dei-
xando de realizar neste período
mais de oito mil exames, prejudi-
cando a realização de cirurgias.

No documento, Bebel quer
saber os reais motivos pelos quais
o aparelho tomógrafo do Hospi-
tal Regional de Piracicaba está
sem funcionar desde 2022. “Faço
este questionamento em função
de que esta situação, certamente,
está prejudicando a população da
Região Metropolitana de Piraci-
caba, uma vez que mais de oito
mil exames deixaram de ser rea-
lizados nesse período”, destaca.

De acordo com a reportagem,
o tomógrafo do HRP (Hospital Re-
gional de Piracicaba), que é admi-
nistrado pela Unicamp, está sem
funcionar desde 2022. O aparelho
foi instalado em 2018 e, desde en-
tão, tem apresentado problemas
recorrentes de funcionamento,
segundo confirmou o Hospital.

Bebel destaca que o aparelho

tomógrafo é o único equipamento
disponível no Hospital Regional de
Piracicaba, e a falha no funciona-
mento tem atrapalhado o crono-
grama de cirurgias do hospital.
Para mostrar a necessidade de que
há necessidade de uma interven-
ção por parte da Secretaria Esta-
dual da Saúde , uma vez que de
acordo com a reportagem é conta-
do, questionada, a própria Secre-
taria, informou que no último dia
19 de janeiro deste ano, o tomó-
grafo passou por manutenção,
mas em seguida, após a realização
de dois exames, parou de funcio-
nar novamente. “Por conta disso,
os pacientes que estão internados
no HRP e necessitam de exames,
precisaram ser encaminhados
para outras unidades de saúde
na região. Atualmente, o HRP
recebe pessoas de 26 cidades na
região de Piracicaba”, acrescen-
ta a parlamentar piracicabana.

Diante disso, a Professora Be-
bel cobra do secretário quais os
procedimentos que estão sendo
adotados para sanar de uma vez
os problemas apresentados pelo
aparelho tomógrafo, visto a sua
importância para realização de
exames, assim como solicita que
seja informado se há prazo para
que a situação seja resolvida de
vez e quer saber como estão sendo
feitos o atendimento aos pacien-

tes que necessitam deste exame e
aonde. “Faço este questionamen-
to porque a situação exposta pela
reportagem mostra que a falta
deste aparelho está trazendo pre-
juízos ao bom funcionamento do
Hospital Regional de Piracicaba,

que é tido como referência de aten-
dimento à população, assim como
a Secretaria Estadual da Saúde não
deu as devidas respostas ao Jor-
nal de Piracicaba, que certamen-
te são questionamentos da po-
pulação”, completa a deputada.

A primeira edição da Manhã
Social, Recreação e Lazer da Asa-
pp (Associação dos Servidores
Aposentados e Pensionistas da
Prefeitura de Piracicaba) de 2024
aconteceu na quarta-feira (7), no
salão do Sindicato dos Munici-
pais. A atividade é gratuita ofe-
recida pela associação com o ob-
jetivo de homenagear os novos
aposentados, aniversariantes e
promover bem-estar à melhor
idade, com alongamentos e cur-
tas palestras de motivação.

Mais de 80 pessoas partici-
param do evento, que contou com
café da manhã e alongamento
com a professora de educação fí-
sica, Janine Diório. Após, a nu-
tricionista do SIN+ (Sistema In-
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Asapp realiza 1ª Manhã Social

Atividade tem o objetivo de homenagear os novos
aposentados, aniversariantes e promover bem-estar

Marília Ferreira

tegrado dos Municipais), Raquel
Senna, palestrou sobre “Alimenta-
ção saudável e longevidade”, as-
sunto importante para a manuten-
ção da saúde na melhor idade.

No final, os novos aposen-
tados foram homenageados e os
aniversariantes dos meses de no-
vembro, dezembro e janeiro, com
parabéns e bolo. O encerramen-
to contou com sorteio de brin-
des. A aposentada Esther Vacchi
recitou um poema de sua auto-
ria abrilhantando a atividade.

A diretoria da Asapp agra-
deceu a parceria e apoio do Sin-
dicato dos Trabalhadores Muni-
cipais de Piracicaba e Região e
da Sindiótica, que patrocinou o
sorteio com dois óculos de sol.
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Gilmar Rotta questiona possível rodoviária e garagem de ônibus
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou na noite da úl-
tima segunda-feira (5), na 2ª
Reunião Ordinária, requerimen-
to que busca informações sobre
o decreto municipal 19.793/
2023, que “declara de utilidade
pública, para posterior desapro-
priação amigável ou judicial”
imóvel localizado na Av. Comen-
dador Leopoldo Dedini, s/nº, no
Unileste, que “se destinará à im-
plantação de garagem de ônibus
e rodoviária intermunicipal”.

De autoria do vereador Gil-
mar Rotta (PP), o requerimento
118/2024, aprovado em regime de
urgência, traz que “consta na ma-
tricula do terreno objeto de desa-
propriação que este garante con-
trato de alienação fiduciária no
importe de R$ 12.500.000,00 e

que de antemão foi atribuído ao
imóvel o importe de ínfimos de R$
1.250,00 pela Comissão de avalia-
ção da Prefeitura Municipal”.

Na sequência, o vereador in-
daga se houve “produção de laudo
de avaliação do indigitado terre-
no” e pergunta “como chegou-se a
avaliação de R$ 0,01 por metro
quadrado, por qual método de ava-
liação e mediante quais critérios?”.

A propositura de Gilmar
Rotta aponta que consta no or-
çamento municipal valor de R$
110 mil reais para a desapropri-
ação e pergunta, “caso o propri-
etário se insurja em face do va-
lor ao terreno objeto da desapro-
priação, e se for atribuído ao imó-
vel o valor superior a R$
12.500.000,00 (que consta na
matrícula a garantia fiduciária),

com quais recursos do orçamento
deste município serão utilizados
para pagamento da Indenização?”.

O parlamentar também ques-
tiona a existência de estudos técni-
cos sobre a eventual elevação de
custos operacionais para as empre-
sas de transporte coletivo em caso
de mudança e pergunta se “a Ar-
tesp (Agência de Transporte do
Estado de São Paulo) foi consul-
tada quanto a alteração da locali-
zação do terminal Rodoviário”.

Ele ainda indaga se houve
estudos para apurar se eventual
obra de melhoria do atual ter-
minal rodoviário seria mais ou
menos onerosa ao erário e tam-
bém questiona “qual será a des-
tinação do atual imóvel que abri-
ga o atual terminal rodoviário?”.

O requerimento de Gilmar

Rotta igualmente busca infor-
mações sobre eventuais tributos
e débitos constantes na matrí-
cula do terreno e pergunta se
houve consulta sobre a situação
“dos proprietários perante o
Poder Judiciário, especialmen-
te perante a Justiça Eleitoral”.

“A alteração da localização
do imóvel que servirá de gara-
gem prevista na concorrência
pública nº 5/2021 implicará em
prejuízo na conclusão e execu-
ção do contrato oriundo da re-
ferida concorrência? Implicará
em alteração da proposta eco-
nômica de licitante vencedora?
Implicará em alteração do pro-
jeto de construção previsto no
anexo do instrumento convoca-
tório do certame?”, indaga, por
fim, o vereador na propositura.

FFFFFUTEBOLUTEBOLUTEBOLUTEBOLUTEBOL

Líderes do campeonato entram em
campo pela Associação Varzeana

A bola volta a rolar no pró-
ximo domingo (11), em mais uma
rodada da fase classificatória do
campeonato organizado pela As-
sociação Varzeana de Futebol.
Em campo, defendendo a lide-
rança de seus grupos estarão as
equipes do Bem Bolado e do São
Jorge, que ocupam as primeiras
colocações, respectivamente, nas
chaves A e B de uma das compe-
tições mais importantes do fute-
bol amador de Piracicaba.

O líder da chave B, o São Jor-
ge que segue atualmente com seis
pontos e enfrenta a representação
do Santa Rosa, a partir das 8h30,
no Campo da Usina Modelo, que
também sediará a partida agen-
dada para iniciar às 10h, entre as
equipes do R13 e do Souza.

No campo da Vila Fátima,
o domingão do futebol começa
às 8h30, com o confronto en-
tre Mario Dedini e São Mi-
guel. Logo em seguida, às 10h,
líder da chave A, Bem Bolado,
com seis pontos ganhos, de-
fende a primeira colocação con-
tra a equipe da Vila Fátima.

A rodada do final de sema-
na segue com mais dois jogos,
agendados para movimentar o
Campo do Fiorentina: Iaçu Bahia
joga diante do Vitória Régia, às
8h30 e o Cruz Vermelha enfrenta
o Bairro Verde, a partir das 10h.

CLASSIFICATÓRIA -
Chave A, Bem Bolado (6 pontos),
R13 (6 pontos), Cruz Vermelha
(3), Vila Fátima (3), Souza e Bair-
ro Verde (nenhum ponto ganho).
Chave B, São Jorge (6 pontos),
Mário Dedini (6 pontos), Santa
Rosa (4), Iaçu Bahia (1), Vitória
Régia e São Miguel (nenhum pon-
to ganho).

SERVIÇOS
Campo Usina Modelo, Es-
trada da Usina Modelo, no
Parque do Fiorentina, Jar-
dim São Jorge e Campo da
Vila Fátima, rua Alberto Co-
ral, 1191, na Vila Fátima.
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11 projetos de autoria de vereadores, da Mesa Diretora e
de Comissão de Estudos foram vetados pelo Executivo

Samuca Miazaki

Na segunda reunião do ano,
ontem (7), a CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação) re-
cebeu um pacote de 11 vetos do
Poder Executivo a projetos de lei
de iniciativa parlamentar. Os pare-
ceres devem começar a ser emiti-
dos pela comissão após o feriado
de Carnaval. Participaram da reu-
nião o presidente da comissão, ve-
reador Acácio Godoy (PP), o relator,
vereador Thiago Ribeiro (Podemos)
e o membro, vereador Paulo Camo-
lesi (PDT), com a assessoria da Pro-
curadoria Legislativa da Casa.

Foram vetados os projetos 68/
2023, do vereador Paulo Campos
(Podemos), sobre o botão do pâni-
co nas escolas; 131/2023, do verea-
dor André Bandeira (PSDB), que
dá prioridade a pessoas com dia-
betes e hipertensão para a realiza-
ção exames; 153/2023, do verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL), so-
bre a política de promoção à saúde
mental; 167/2023, sobre o progra-
ma de check-up geral para mulhe-
res; 168/2023, sobre o serviço de
atendimento específico para mulhe-
res com deficiência e 169/2023, so-
bre o incentivo à doação de equipa-
mentos hospitalares, os três de
André Bandeira; 173/2023, de
Trevisan Jr., sobre a colocação de
abrigo na parte externa das agên-
cias bancárias; 232/2023, de au-
toria da Mesa Diretora, sobre pa-
gamento de direitos a agentes po-
líticos; projeto de lei complemen-
tar 5/2023, do vereador Pedro Ka-
wai (PSDB), sobre a implantação de
calçada ecológica; PLCs 15/2023 e
18/2023, de autoria da Comissão
de Estudos, sobre o IPTU Rural.

De forma geral, nas razões
de veto, o prefeito Luciano Almei-
da (PP) aponta inconstituciona-
lidade de algumas matérias por

ingerência do Poder Legislativo
em ações que seriam exclusivas
do Poder Executivo. No ano pas-
sado, a CLJR passou a adotar o
Tema 917, do STF (Supremo Tri-
bunal Federal), que flexibiliza o rol
das matérias de iniciativa parla-
mentar, e emitiu pareceres favo-
ráveis a projetos dessa natureza.

“Alguns assuntos temos
base jurídica para dar viabilida-
de ao projeto”, avaliou Acácio
Godoy. “A Procuradoria do Mu-
nicípio deu os vetos de maneira
irrestrita”. Ele adiantou que a
comissão vai analizar as razões
de veto e deverá seguir a coerên-
cia sobre os pareceres que emitiu
em relação aos projetos vetados.
“O que saiu com parecer contrá-
rio da comissão, vai ter parecer
favorável ao veto porque quan-
do saiu daqui nós alertamos que
havia inconstitucionalidade, por
um critério técnico. Mas aqueles
que achamos que têm sustenta-
ção jurídica, os vetos receberão
parecer contrário, vão para o
Plenário decidir e receberão o
peso político disso”, explicou.

Acácio Godoy ainda apontou
uma tendência à judicialização
das matérias. “É um direito da
Procuradoria do Município, mas
todas as vezes que enfrentou, não
conseguiu liminar contra os pro-
jetos na Justiça. Ao contrário
também, toda vez que recebeu
parecer contrário aqui, se a gente
derrubou o veto, ele conseguiu
derrubar o projeto. Felizmente o
Judiciário tem vindo na mesma
tendência que a gente”, afirmou.
“Eu acho que estão requerendo
uma segurança jurídica para a
decisão”. Após os pareceres da
CLJR, os vetos serão encaminha-
dos para votação do Plenário.

TTTTTRABALHORABALHORABALHORABALHORABALHO     EEEEE R R R R RENDAENDAENDAENDAENDA

Juca dos Metalúrgicos é empossado
presidente de conselho municipal
Posse foi dada pelo prefeito Luciano Almeida, ontem à tarde (7), no prédio do Centro Cívico
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CLJR recebe pacote de
11 vetos do Executivo

O presidente do Instituto Sin-
dical de Piracicaba e do Sindicato
dos Metalúrgicos de Piracicaba,
Wagner da Silveira, o Juca dos
Metalúrgicos, é o novo presidente
do Conselho Municipal do Traba-
lho e Renda de Piracicaba, repre-
sentando a bancada dos trabalha-
dores. A posse foi dada pelo prefei-
to de Piracicaba, Luciano Almeida,
ontem à tarde (7), no prédio do
Centro Cívico, que falou do seu
compromisso de fortalecer os di-
versos conselhos municipais e
das ações que estão sendo desen-
volvidas em Piracicaba, para ga-
rantir o seu desenvolvimento e a
mobilidade, assim como o simpó-
sio internacional de hidrogênio,
marcado para o início de abril
para que a cidade seja a pioneira
nesta nova matriz energética.

A solenidade de posse foi
acompanhada por dirigentes sin-
dicais e empresários e servidores
municipais que são, respectivamen-
te, representantes das bancadas
dos trabalhadores, dos emprega-
dores e do governo no Conselho
Municipal do Trabalho e Renda,
órgão quem tem a missão de con-
tribuir com a Prefeitura na gera-
ção de oportunidades de emprego,
renda e desenvolvimento do mu-
nicípio.  O secretário municipal do
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo, José Luiz Ribei-
ro, também participou da soleni-

dade e destacou as diversas ações
que estão sendo desenvolvidas
pelo município tanto para geração
de emprego e renda, assim como
para o desenvolvimento da cidade.

Juca dos Metalúrgicos, que
representa do Instituto Sindical
de Piracicaba no Conselho Muni-
cipal do Trabalho e Renda de Pi-
racicaba, constituído de 23 sin-
dicatos de trabalhadores, terá
mandato de dois anos e seu objeti-
vo é dar continuidade ao trabalho
que vinha sendo desenvolvido na
gestão presida pelo empresário do
setor da construção civil, Marcelo
Marques, representante da ban-
cada dos empregadores. Juca

Divulgação

Na solenidade de posse, o prefeito Luciano Almeida cumprimenta o novo
presidente  do Conselho Municipal do Trabalho e Renda, Juca dos Metalúrgicos

deixou claro que uma de suas
propostas é de manter e, a medi-
da do possível, ampliar os cursos
de capacitação e qualificação de
mão-de-obra, mas ampliar as par-
cerias com o setor empresarial e
comercial, para garantir emprego
aos formandos, uma vez que estão
previstas pelo menos duas mil va-
gas nos cursos ao longo deste ano.
“Estreitar esta relação, através de
parcerias, certamente, assegurará
a formação e a empregabilidade
deste trabalhador, porque quem
está desempregado não tem direi-
to a nada. O emprego é o instru-
mento para dar direito à cidada-
nia”, disse Juca dos Metalúrgicos.

Ajudar o município a dar va-
zão ao montante de R$ 6 milhões
que o Banco do Povo conta em cai-
xa para viabilizar o empreendedo-
rismo na cidade é outra missão do
novo presidente do Conselho  Mu-
nicipal do Trabalho e Renda de Pi-
racicaba, que foi eleito no dia seis
de  dezembro do ano passado, in-
dicado pela bancada dos trabalha-
dores, composta ainda por José
Antonio Fernandes Paiva (Sindi-
cato dos Bancários) e Fânio Luis
Gomes (Sindicato de Alimentação),
tendo como suplentes Emerson
Cavalheiro (Sindicato dos Papelei-
ros), Vanessa Lanes (Sindicato dos
Comerciários) e Renata de Souza,

SSSSSANTANTANTANTANTANAANAANAANAANA

Sérgio da Van solicita obras de iluminação em via pública
Informações sobre a ins-

talação de postes de ilumina-
ção em toda a extensão da rua
Santo Otávio da Costa, no
bairro de Santana, são solici-
tadas pelo vereador Antônio
Sérgio Rosa de Oliveira (PL),
o Sérgio da Van, ao Executi-
vo, através do Requerimento
71/2024, aprovado na 2ª Reu-
nião Ordinária, nesta segun-

da-feira (5). O pedido já foi ob-
jeto da indicação Nº 4149/23.

Para o parlamentar, um dos
requisitos que contribui para a se-
gurança dos munícipes é a ilumi-
nação de vias públicas. Além dis-
so, cita que a falta de iluminação
dificulta a fluidez do trânsito, lo-
comoção de pedestres e ciclistas,
aumenta os casos de violência e
crimes e provoca estado de inse-

gurança na população, principal-
mente, nos que residem nas ime-
diações da rua Santo Otávio.

No documento, o vereador lem-
bra que, em outubro, encaminhou
a indicação 4149/2023 e recebeu
como resposta que seria realizada
vistoria e estudo de viabilidade téc-
nica e orçamentária, para posteri-
or análise quanto à implantação
de iluminação no referido local.

No requerimento, ele ques-
tiona se existe previsão para
realização da vistoria e de es-
tudo de viabilidade técnica
para a implantação de ilumi-
nação em toda extensão da
rua Santo Otávio, se há dota-
ção orçamentária para reali-
zação do serviço, qual a previ-
são de início e o período esti-
mado para conclusão da obra.
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Acervo histórico on-line da Câmara
disponibiliza 156 novos documentos
Registro inclui atas das sessões camarárias, apuração de votos da
Vila de Limeira e comemorações do nascimento de príncipes imperiais

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

A hepatite A é uma doença
infecciosa causada pelo vírus da
hepatite A, que afeta principal-
mente o fígado. A sua incidência
durante o verão é uma realidade
observada em diversas regiões do
mundo e pode estar relacionada
a vários fatores. Neste artigo, tra-
go alguns dos principais motivos
para a maior incidência de hepa-
tite A durante essa estação do ano.

Um dos motivos mais evi-
dentes para a maior incidência
da hepatite A durante o verão
está relacionado às condições
climáticas. O verão é caracteri-
zado por temperaturas mais ele-
vadas, o que pode facilitar a pro-
liferação do vírus da hepatite A.
Além disso, as altas temperatu-
ras favorecem a manutenção e
a disseminação do vírus em am-
bientes externos, como água e
alimentos, ampliando as possi-
bilidades de contaminação.

Outro fator que contribui
para a prevalência da hepatite A
no verão é o aumento das ativi-
dades ao ar livre. Com o clima
mais ameno e os dias mais lon-
gos, as pessoas tendem a passar
mais tempo ao ar livre, partici-
pando de atividades como chur-
rascos, piqueniques e viagens. Esse
aumento na exposição a ambien-
tes e alimentos potencialmente
contaminados pode aumentar
o risco de contrair o vírus.

Além disso, durante o verão,
é comum o aumento do consu-
mo de alimentos crus, como sa-
ladas, frutas e frutos do mar, os
quais, se não forem corretamen-
te higienizados, podem represen-
tar um risco adicional de conta-
minação pelo vírus da hepatite
A. A falta de cuidados adequa-
dos com a higiene dos alimentos
e a água utilizada para consumo
também pode contribuir para a
disseminação da doença.

O aumento das viagens du-
rante o verão é mais um fator que
pode explicar a maior incidência
de hepatite A nessa estação. O con-
tato com novos ambientes, pesso-
as e culturas pode expor os via-

VVVVVerão: ambienterão: ambienterão: ambienterão: ambienterão: ambienteeeee
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jantes a diferentes cepas do vírus,
aumentando as chances de infec-
ção. Além disso, em muitas regiões
do mundo, a infraestrutura sani-
tária pode ser precária, o que pode
facilitar a propagação do vírus.

É importante ressaltar que
a vacinação é a principal medi-
da de prevenção contra a hepa-
tite A. Durante o verão, é fun-
damental que as pessoas estejam
conscientes dos riscos de conta-
minação e busquem a imuniza-
ção, especialmente aquelas que
irão viajar para áreas endêmicas
ou que planejam participar de ati-
vidades ao ar livre e de consumo
de alimentos fora de casa.

Além da vacinação, é essen-
cial adotar práticas de higiene
adequadas, como lavar as mãos
com frequência, higienizar cor-
retamente os alimentos e evitar
o consumo de água não potá-
vel. Essas medidas simples po-
dem reduzir significativamen-
te o risco de infecção pelo vírus
da hepatite A, contribuindo
para a prevenção da doença.

Em suma, a maior incidên-
cia de hepatite A durante o verão
pode ser atribuída a uma combi-
nação de fatores, como as condi-
ções climáticas favoráveis à dis-
seminação do vírus, o aumento
das atividades ao ar livre, o con-
sumo de alimentos potencialmen-
te contaminados e o aumento das
viagens. No entanto, com a cons-
cientização e a adoção de medi-
das preventivas, é possível redu-
zir o impacto dessa doença e pro-
teger a saúde da população.
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Acervo digital do 7º Livro de Atas é composto por registros das sessões camarárias de 1843 a 1847

Samuca Miazaki

Os 156 documentos que com-
põem o 7º Livro de Atas da Câma-
ra de Piracicaba foram disponibili-
zados ao público nesta quarta-fei-
ra (7). A série documental pode ser
acessada no Acervo Histórico On-
line (ATOM) da Câmara, através
do link https://documentacao.
camarapiracicaba.sp.gov.br/
index.php/livro-de-atas-1843-1847.

O acervo digital do 7º Livro
de Atas é composto por registros
das sessões camarárias de 1843 a
1847. “Entre as discussões e deli-
berações dos vereadores da épo-
ca, é possível ter um vislumbre
da organização administrativa,
social e contextual de a Piracica-
ba em meados do século XIX”,
explicou a arquivista Giovanna
Calabria, chefe do Setor de Gestão
de Documentação e Arquivo da
Câmara Municipal de Piracicaba.

BRASIL IMPÉRIO – A ar-
quivista destacou que o registro
do 7º Livro de Atas tem um con-
texto histórico “interessante”, vis-
to que entre os anos de 1843 a
1847 o Brasil passava por um pe-
ríodo específico do Segundo Rei-
nado, a chamada “Consolida-
ção”, ocorrida após a coroação
antecipada de Dom Pedro II como
imperador. “Eles (os vereadores)
discutem as comemorações, por-
que nesse período nascem dois
príncipes, o príncipe Dom Afonso
e a Princesa Isabel”, relatou.

Como as notícias demora-
vam para chegar, as comemo-
rações eram realizadas semanas

ou meses depois do nascimento
dos príncipes. “Normalmente o
que mais se encontra nos arqui-
vos é que eles (população de Pi-
racicaba) mantinham a luz ace-
sa em certos períodos e combi-
navam uma data para entoar
um cântico para louvar no mo-
mento”, contou a arquivista.

O registro em ata do nascimen-
to do príncipe Dom Afonso e da
princesa Isabel podem ser acessa-
dos, respectivamente, nos links ht-
tps://documentacao.camara
piracicaba.sp.gov.br/index.php/
fmtb-wm6g-b7rf e https://
documentacao.camarapiracicaba.sp.
gov.br/index.php/dp6y-f7wq-wn2z.

LIMEIRA – O acervo tam-
bém possui registros da apura-

ção dos votos da nova Vila de Li-
meira, anteriormente chamada
de Freguesia de Limeira. “Nesse
período Limeira se eleva à Vila e
tem que constituir sua Câmara
Municipal, sua casa de leis. O re-
gistro é da eleição desses verea-
dores que vão ocupar um lugar
que não existia antes”, explicou a
arquivista Dayane Cristina Sol-
dan, do Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo. Segundo a
arquivista, “muito provavelmen-
te” por não existir ainda uma
Câmara formada, as discussões
vinham para Piracicaba que já
havia constituído poder político.
O registro encontrado nos arqui-
vos da Câmara é do dia 3 de julho
de 1844: https://documentacao.

camarapiracicaba.sp.gov.br/
index.php/x6cp-4hfe-5bgx.

ACERVO - O estagiário de his-
tória Gabriel Tenório Venâncio foi
responsável pelo trabalho de descri-
ção e transcrição do 7º Livro de Atas
da Câmara Municipal de Piracica-
ba (1843-1847) e o estagiário de his-
tória Brenno Rodrigo Monteiro re-
alizou a digitalização de todos os
registros presentes do livro, garan-
tindo o acesso e a leitura dos docu-
mentos originais em sua integra.

Com as novas inclusões, o
acervo histórico da Câmara
Municipal de Piracicaba passa
a constar com aproximadamen-
te 6.200 itens documentais, dis-
poníveis de maneira online a
toda a população interessada.
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Prefeitura abre processo seletivo
para contratação de veterinário

A Prefeitura de Iracemápolis
abriu inscrições para o processo
seletivo simplificado para contra-
tação de veterinário por prazo de-
terminado para atuação na Uni-
dade de Vigilância em Zoonoses. O
vencimento para o cargo é de
R$4616,66, mais vale-alimentação
para uma carga horária de 30h se-
manais. Os interessados poderão
se cadastrar a partir das 9h do
dia 08 de fevereiro, até às 23h59
do dia 14 de fevereiro de 2024.

Os interessados deverão en-
viar o currículo e os documentos
necessários através do e-mail:
juridico02@iracemapolis.sp.gov.br
ou no protocolo da Prefeitura
na Rua Antônio Joaquim Fa-
gundes, 237 – Centro. O edital
com todas as informações ne-
cessárias está disponível no site
da prefeitura e pode ser aces-
sado através do link: https://
www.iracemapolis.sp.gov.br/portal/
servicos/1037/processo-seletivo/

FFFFFALAALAALAALAALA P P P P PIRAIRAIRAIRAIRA

Requerimento pergunta se tarifa zero no transporte público é cogitada
O vereador Cássio Luiz Bar-

bosa (PL), o Cássio Fala Pira, quer
saber se a Prefeitura pretende
aderir ao Programa Tarifa Zero,
que institui a gratuidade nas li-
nhas de ônibus municipais, e se já
existe algum processo interno com
vistas a isso. O questionamento

está no requerimento 9/2024,
aprovado nesta segunda-feira (5),
na 2ª reunião ordinária do ano.

Cássio Fala Pira pergunta, caso
o programa esteja sendo cogitado,
quais bairros seriam beneficiados e
quais seriam as regras do serviço.
“Todas as pessoas terão direito a esse

benefício ou será realizado algum pla-
nejamento para aplicação?”, indaga
o parlamentar, que quer saber se
também há planos para a adoção do
Sistema Único de Mobilidade.

“A urgência pelo serviço de
transporte público coletivo urbano
sem cobrança de tarifa ao usuário

resta clara. Naturalmente, os cus-
tos envolvidos na prestação desse
serviço existem e precisam ser co-
bertos pela parte que couber, se-
jam investimentos estaduais ou
municipais. Esse é um ônus que
deve ser suportado por toda a so-
ciedade”, argumenta o vereador.
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Casos de poluição no rio Piracicaba estão na pauta da sessão desta 5ª
Os episódios recentes de polui-

ção no rio Piracicaba são objeto de
requerimento que a Câmara anali-
sa hoje (8), na 3ª Reunião Ordiná-
ria de 2024, com início às 19h. O
questionamento faz menção ao
despejo irregular de lodo e cal no
manancial, no último dia 10, e à
mortandade de milhares de peixes
nos primeiros dias de janeiro.

De autoria do vereador André
Bandeira (PSDB), o requerimento
107/2024 quer saber da Prefeitura
e da Cetesb qual foi a extensão do
despejo irregular de lodo e cal, quem
foram os responsáveis pela prática
e quais as punições adotadas. Tam-
bém pergunta quais foram as cau-
sas identificadas para a mortan-
dade de peixes nos primeiros dias
de janeiro e as medidas preventi-

vas que serão implementadas para
evitar eventos similares no futuro.

O vereador solicita o acesso
ao relatório das análises feitas
pela Cetesb nos dois casos e co-
bra que seja explicado “detalha-
damente” o protocolo de comuni-
cação criado pela Prefeitura e pelo
Semae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto) para informar a popula-
ção sobre a qualidade da água.

Também entre os requerimen-
tos a serem votados na 3ª Reunião
Ordinária estão questionamentos
remetidos ao Executivo por Pedro
Kawai (PSDB) sobre recursos da Lei
Paulo Gustavo recebidos pelo mu-
nicípio para incentivo à cultura
(117/2024) e sobre o fornecimento
de alimentação às unidades de
saúde (115/2024) e de Laércio Tre-

visan Jr. (PL) sobre o efetivo de
guardas municipais em Piracica-
ba de 2021 a 2024 (110/2024).

A pauta da Ordem do Dia,
com um total de 29 proposituras,
conta, ainda, com três moções, 13
requerimentos, um projeto de de-
creto legislativo e oito projetos de
lei, entre os quais o de número
170/2023, de André Bandeira,
que dispõe sobre a implementa-
ção, no âmbito do município, de
ações de apoio às pessoas com
doença de Alzheimer e outras
demências e a seus familiares.

O rol de medidas inclui pa-
lestras e grupos de apoio com
profissionais especializados;
promoção de atividades de estí-
mulo cognitivo e social para as
pessoas com demências, visan-

do à preservação de suas habili-
dades e melhoria da qualidade de
vida; e criação de canal de atendi-
mento telefônico e online para es-
clarecimento de dúvidas e orien-
tação a familiares e cuidadores.

A Tribuna Popular tem um
inscrito: Mário Firmiano de Oli-
veira falará sobre “Região Metro-
politana e seu cenário político”.

Os trabalhos legislativos po-
dem ser acompanhados, ao vivo,
a partir das 19h, pela TV Câma-
ra (sintonizada nos canais 11.3
em sinal aberto digital, 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no
YouTube) e pela Rádio Câmara
Web. A Rádio Educativa 105,9
FM inicia a cobertura às 20h.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km

da cidade, nascente, córrego, luz,
vista para a serra. Registrado

R$ 320 mil. Luiz (11) 9999-88701.

Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens  do dia
15 a 29 de Fevereiro de 2024, exceto aos domingos e feriados.

EDITAL DE CITAÇÃO. Processo Digital nº 1014324-56.2018.8.26.0451. Classe:
Assunto: Monitória - Contratos Bancários. Requerente: Cooperativa de Credito
Cocre. Requerido: Sergio Luiz Bazzanelli. EDITAL DE CITAÇÃO. PRAZO DE 20
DIAS.O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 4ª Vara Cível, do Foro de Piracicaba, Estado
de São Paulo, Dr(a). Daniela Mie Murata, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o)
SERGIO LUIZ BAZZANELLI, Brasileiro, Casado, Aposentado, RG 8.383.430-8,CPF
027.957.238-75, que lhe foi  proposta uma ação de Monitór ia nº1014324-
56.2018.8.26.0451, por parte de Cooperativa de Credito Cocre, alegando em
síntese: “o recebimento do valor de R$ 23.123,87(Agosto/2018), decorrente de
abertura de limite de crédito pessoa física c/c nº 26.665-5”. Encontrando-se o réu
em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para
os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias úteis, contados
após o prazo de 20 dias desse edital, pague o valor de R$23.123,87(agosto/2018)
com os honorários advocatícios, que deverá ser atualizado, ou ofereça embargos,
sob pena de conversão em mandado executivo. Não sendo apresentada defesa,
o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será
o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS.
Dado e passado nesta cidade de Piracicaba, aos 23 de janeiro de 2024
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Após liminar, Vunesp publica recursos da videoaula
“A batalha continua e, para aqueles cujos recursos foram indeferidos, é recomendado que procure o suporte jurídico na subsede da Apeoesp”, afirma Bebel

Em decorrência da concessão
da liminar em ação da Apeoesp,
que suspendeu a atribuição de
aulas até a análise dos recursos
interpostos em relação aos resul-
tados das videoaulas, referente ao
concurso público realizado pela
Secretaria Estadual da Educação,
no ano passado para a contrata-
ção de 15 mil professores, a VU-
NESP procedeu à avaliação des-
ses recursos. Entretanto, de acor-
do com a segunda presidenta da
Apeoesp, a banca examinadora
parece ter se concentrado exclusi-
vamente na revogação da liminar,
sem uma análise aprofundada
caso a caso, resultando em deferi-
mentos limitados. “A batalha con-
tinua e, para aqueles cujos recur-
sos foram indeferidos, é recomen-
dado que procure o suporte jurídi-

co disponível na subsede da Apeo-
esp, independente de ser filiado ou
não ao sindicato”, recomenda.

De acordo com Bebel, a Apeo-
esp permanece comprometida em
assegurar os direitos e interesses
de toda a categoria, mantendo-se
atenta e atuante diante dos desafi-
os enfrentados pelos professores.

Já em função de o  Departa-
mento Jurídico da Apeoesp ter
recebido inúmeras consultas so-
bre o horário que os professores
que não possuem jornada inte-
gral devem seguir nos dias de
planejamento obrigatório, entre
esta quarta-feira,  7 de fevereiro,
e sexta-feira, de fevereiro, Bebel
reitera a orientação de que os do-
centes cumpram sua jornada de
trabalho de forma proporcional
ao número de horas atribuídas,

não sendo necessário permane-
cer na escola por 8 horas duran-
te os três dias de planejamento.

“Para os professores que têm
interesse em cumprir o horário to-
tal do planejamento, 8 horas diári-
as, — continua Bebel — recomen-
damos que solicitem por escrito a
convocação do Diretor de Escola
para possibilitar o pagamento de
horas extras. Por outro lado, para
aqueles com acumulo de cargos ou
que optem por não cumprir as 8
horas diárias nos três dias de pla-
nejamento, recomendamos que fa-
çam um requerimento, por escrito,
solicitando esclarecimentos sobre a
carga horária e informando a jor-
nada em que atuam. No caso de
descontos ilegais, os professores
devem procurar o departamento
jurídico da subsede”, completa. Bebel orienta professores que recorram de indefirimentos a recursos impetrados no concurso público
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FALECIMENTOS
SRA. VERA LUCIA MONTEIRO
ROSSI faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 76 anos, fi-
lha dos finados Sr. Luiz Rodri-
gues Monteiro e da Sra. Angeli-
na Barbosa Monteiro, era viúva
do Sr. Jose Armirto Rossi; deixa
os filhos: Luis Aparecido Rossi,
já falecido; Emilio Jose Rossi e
Adriana Cristina Rossi, casada
com o Sr. Luis Lourenço Vicen-
tin. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CREUSA MARIA DE CA-
MARGO PALMA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 70
anos, filha dos finados Sr. Pe-
dro Soares de Camargo e da
Sra. Francisca Soares de Ca-
margo, era viúva do Sr. Diogo
Palma Neto; deixa os filhos: Adri-
ano Osni Palma; Mauricio Fer-
nando Palma, casado com a
Sra. Silmara Maria Martins; Fla-
via Carla Palma, casada com o

Sr. Rodrigo Martini; Willians
Marcelo Palma e Mariana de
Camargo Palma, casada com
o Sr. Adriano. Deixa netos, bis-
neto, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 14h00 do Velório da
Saudade, sala “02”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS BENTO faleceu
ontem, nesta cidade, contava
67 anos, filho dos finados Sr.
Vital Bento e da Sra. Tereza
Neves Moreira, era casado
com a Sra. Eunice Aparecida
Ferraz Bento; deixa os filhos:
Alexsander Muniz Bento e An-
derson Cleiton Muniz Bento,
casado com a Sra. Monica Gar-
cia de Almeida Bento. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. INEYDE SAMPRONHA
BORGHESI faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 90 anos, fi-
lha dos finados Sr. Pedro Sam-
pronha e da Sra. Santa Dalla
Valle, era viúva do Sr. Antonio
Borghesi; deixa os filhos: Pedro
Cesar Borghesi, já falecido,
deixando viúva a Sra. Taciana
Isabel Paulo Borghesi e Silvia
Borghesi. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EVA REGINA TEIXEIRA
BARROS faleceu ontem, nesta
cidade, contava 69 anos, filha
dos finados Sr. José Teixeira
Sobrinho e da Sra. Geralda Vi-
eira de Souza, era viúva do Sr.
Joaquim Ferreira Barros. Deixa
filhos, genros, nora, netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h00
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,

sala “Safira”, para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONIA TIBERIO PAVA-
NI faleceu ontem, nesta cidade,
contava 102 anos, filha dos fi-
nados Sr. Pedro Tiberio e da
Sra. Maria Mandro Tiberio, era
viúva do Sr. Ernesto Pavani; dei-
xa os filhos: Raides Pavani Cor-
reia, viúva do Sr. Alcides Correia;
Moacir Pavani, viúvo da Sra.
Cecilia Oliveira Pavani; Agenor
Pavani, viúvo da Sra. Madalena
Navarro Pavani; Leonor Pavani
Assalin, casada com o Sr. Jose
Carlos Assalin, ambos faleci-
dos e Mario Francisco Pavani,
casado com a Sra. Maria Apare-
cida Arthuso Pavani. Deixa ne-
tos, bisnetos, tataraneto, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 13h30
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, sala “Esmeralda”, para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. AUREA VERONEZE BER-
TOCHI faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba aos 85
anos de idade e era casada
com o Sr. Constante Bertochi.
Era filha do Sr. Jose Veroneze e
da Sra. Albina Pigatin, falecidos.
Deixa os filhos: Angela Maria
Bertochi, Maria Aparecida Ber-
tochi Francelino casada com
João Batista Francelino, Antonio
Constante Bertochi casado
com Ana Paula Perez Bertochi,
Lourdes Aparecida Bertochi Fel-
trin casada com Jose Luiz Fel-
trin. Deixa netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem às 10:00

hs, saindo a urna mortuária do
Velório Memorial Bom Jesus
Sala-01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de São Pedro.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. DIOGENES FURLAN faleceu
dia 04pp na cidade de Piracica-
ba, aos 62 anos de idade e era
casado com a Sra. Jomari Cal-
deran Furlan. Era filho do Sr.
Guilherme Furlan e da Sra. Tre-
nidade Fernandes Furlan, fale-
cidos. Deixa a filha: Natalia Fur-
lan. Deixa demais parentes e
amigos. O seu sepultamento

deu-se ontem às 11:30 hs, se-
guindo para o Cemitério Parque
da Ressurreição. À família e

amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom
Jesus Funerais.
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Uniodonto firma parceria
com Associação Comercial
Segundo Cláudio Zambello, presidente, o comércio e a indústria de Rio das
Pedras terão acesso ao melhor e mais renomado plano odontológico da região
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Câmara realiza a primeira
sessão do ano de 2024

Nesta última segunda (5), a
Câmara Municipal de Rio das Pe-
dras realizou a 1ª sessão ordiná-
ria do último período da 19ª Le-
gislatura da Casa de Leis Rio-pe-
drense. A sessão contou com a
presença de todos os vereadores,
tendo o comando do presidente
vereador Sergio Roberto Cecotte

A Uniodonto firmou parce-
ria com a Associação Comercial
e Industrial de Rio das Pedras
(ACIRP), beneficiando seus asso-
ciados durante a contratação de
um plano odontológico. Comerci-
antes, comerciários, indústrias e
prestadores de serviços, além de
seus familiares, poderão ter Uni-
odonto em condições especiais. A
parceria já está em pleno vigor.

Segundo Cláudio Zambello,
presidente da Uniodonto, o comér-
cio e a indústria de Rio das Pedras
terão acesso ao melhor e mais re-
nomado plano odontológico da re-
gião, o qual disponibilizará atendi-
mento no consultório de seus 350
cirurgiões-dentistas. Além des-
tes locais, também será possível
agendar atendimento na Clínica
Integrada Uniodonto, situada à
rua Prudente de Moraes n°. 636,
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Centro. Este local funciona de se-
gunda a sexta das 8 às 19 horas
e aos sábados das 8 às 12 horas.

O plano oferecido prevê aten-
dimento de urgência e emergên-
cia (inclusive no Pronto-Atendi-
mento 24 horas no Hospital Uni-
med, em Piracicaba), consulta,
dentística, tratamento de canal,
cirurgias (inclusive extração do
siso), entre outros procedimentos.

Francisco Irineu Casella,
presidente da ACIRP, diz que este
é mais um benefício ofertado pela
entidade, que busca sempre as
melhores condições para o comér-
cio local. A contratação do plano
é feita diretamente na ACIRP e
está aberta para todos os tipos e
tamanhos de empresas e indús-
trias, inclusive para MEIs.

HISTÓRICO – A Unio-
donto Piracicaba existe há 41

anos e é considerada um dos
melhores planos odontológicos
do país. Integra um sistema na-
cional que abrange 2 mil municí-
pios, atendidos por mais de 20 mil
dentistas. Já a ACIRP está com-

pletando 43 anos de fundação no
início de fevereiro, e auxilia o co-
mércio e a indústria com infor-
mação, capacitação, cooperação,
aconselhamento, assistência e re-
dução de custos para empreender.
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Edifício da Câmara Municipal de Rio das Pedras

Uma antiga reivindicação de
moradores não só dos bairros São
Cristóvão e Santa Maria, mas de
toda cidade foi atendida na última
semana. A avenida Elias Candido
Ayres, uma das principais vias de
entrada da cidade recebeu uma
lombada eletrônica para o controle
da velocidade no local. Os arredo-
res da avenida possuem: 3 parques
infantis, 1 academia ao ar livre, 2
quiosques, além do calçadão mui-
to frequentado por moradores de
todos os bairros da cidade para
caminhadas a pé, passeios com ca-

(PSB). Os parlamentares apresen-
taram durante o Expediente um
Projeto de Lei, 49 Indicações ao
Executivo, 17 Moções e três Reque-
rimentos de Informações. Utiliza-
ram a Tribuna os vereadores Joa-
quim Afonso (PSB), Vanessa Botam
(PV), Edison Marconato (PSDB) e
Jeandre Deive Roncato (PSDB).
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Rio das Pedras instala a
1ª lombada eletrônica

chorros, uso de bicicletas, patins e
outros o que a torna uma das áre-
as mais movimentadas da cidade
pelas manhãs e nos finais de tarde.
O prefeito Marcos Buzetto nas suas
redes sociais explicou que o equi-
pamento atualmente não tem a fi-
nalidade de multar os veículos,
mas tem caráter educativo, cons-
cientizando motoristas para diri-
girem dentro do limite de veloci-
dade. Para quem utiliza a área
para caminhadas e passeios já é
nítida a diferença na velocidade
dos carros que transitam na via.Instalação da primeira foi na avenida Elias Cândido Ayres
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Carnaval Popular
começa neste sábado

Com a volta às aulas agenda-
da para dia 15 de fevereiro, as es-
colas estão recebendo toda a aten-
ção para que estejam impecáveis
para receber os alunos. Nas últi-
mas semanas todas receberam de-
detização e limpeza das caixas
d´agua. Nesta semana todas estão
passando por corte do mato e poda
de árvores e algumas já tem recebi-
do pequenas reformas desde de-

O ano de 2024 vai ter festa
de Carnaval gratuita para a po-
pulação de Rio das Pedras.

A Prefeitura através da Se-
cretaria de Cultura vai promover

4 noites de carnaval entre os dias
10 e 13 de fevereiro na rotatória
ao lado da Rodoviária, cruzamen-
to das avenidas dos Operários e
Darwin do Amaral Viegas. Além
disso estão programados o Des-
file da banda do Javalonso/ban-
da do Bule em novo dia, no do-
mingo, dia 11 com percurso pelas
ruas da cidade a partir das 13h e
chegada no recinto da festa. E a ter-
ça feira dia 13 será dedicada às cri-
anças com matiné a partir das
15h. A animação da festa fica por
conta da banda Franklin e Stiliza-
dos que se apresenta nas quatro
noites. A entrada é gratuita e have-
rá praça de alimentação no local.

EEEEENSINONSINONSINONSINONSINO

Escolas preparam-se
para receber os alunos
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Toda atenção é dedicada para que as escolas
esteja em ordem para receber os alunos dia 15

zembro. A Secretaria de Educação
realizou semana passada as pales-
tras preparatórias para funcionári-
os e já se prepara para receber em
aproximadamente 30 dias os Kits
de material escolar e também os
novos uniformes. Para o dia da vol-
ta às aulas, muitas escolas prepa-
ram atividades especiais com deco-
ração, música, brincadeiras, tudo
para motivar ainda mais os alunos.
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Corredores da cidade foram destaque
Um grupo de 11 corredores de

Rio das Pedras foi no domingo dia
04 de fevereiro participar na cida-
de de Tietê da 2• Corrida Tio Ico
Zambianco. E o esforço dos atletas
da cidade trouxe resultados muito
expressivos. Os resultados foram:
Rosinei Rodrigues 1° na Geral Fe-
minina; Dejair Mazaia 2° na Geral
Masculino; Edneia Couto: 1° na
Categoria (30 a 34 anos); Camila

Guerra: 1° na Categoria (25 a 29
anos); Tiago Dultra: 1° Categoria
(35 a 39 anos). E em março aconte-
ce em Rio das Pedras a primeira
corrida do ano. A Diva´s Run tem
inscrições até dia 20/02 e acontece
no dia 10/07 em comemoração ao
Dia Internacional das Mulheres.
Quem se interessar pode se inscre-
ver pelo site www.podiumchip.
com.br e pesquisar pela data.
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